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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
26 августа Ветер северо-восточный,

3-8 м/сек., с усилением до 13 м/сек,
без осадков, утром местами 
туман.

27 августа Ветер северо-восточный,
3-8 м/сек., с усилением до 13 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек.,

без осадков, местами туман.

+10о +15о +
ночь
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+24о +29о

день +10о +15о+
ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Сложившаяся струк-
тура аптечной сети в 
Алтайском крае функ-
ционирует гармонично 
и создает необходимую 
конкурентную среду. 
Такой вывод сделал гу-
бернатор Александр 
Карлин по результа-
там проверки работы 
аптек в Барнауле. В 
минувший вторник, 23 
августа, глава региона 
принял участие в пла-
новом рейде Главного 
управления Алтайского 
края по здравоохране-
нию и фармацевтиче-
ской деятельности.Д  

Губернатор посетил две 
аптеки: муниципальную
№ 132 и коммерческую – 
ОАО «Аптека № 1». Обе на-
ходятся на красной линии –
проспекте Ленина. Глава ре-
гиона изучил ассортимент 
аптек, проверил наличие 
отечественных дженериков 
(более дешевые аналоги), 
сравнил цены, в том числе 
на жизненно необходимые 
и важнейшие лекарственные 
препараты. Розничная цена 
на них не должна превышать 
предельную, установленную 
в регионе.

Аптека № 132 была основа-
на в 1961 году, она одна из ста-
рейших в крае. В ее структуру 
входит десять аптек, а также 
городской справочно-инфор-
мационный центр, который 
бесплатно предоставляет ин-
формацию жителям города 
о наличии лекарственных 
средств в аптеках краевой 
столицы. Руководитель апте-
ки Людмила Лукьянова рас-
сказала губернатору, что для 
барнаульцев работают пять 
многоканальных линий, по 
которым может дозвониться 
любой желающий и узнать о 
наличии лекарств. Данные о 

них обновляются несколько 
раз в день, что позволяет пре-
доставлять самую оператив-
ную информацию о ценах.

Из перечня жизненно не-
обходимых и важнейших 
лекарственных препаратов 
в 132-й аптеке представле-

но 400 наименований из 
646. Этого более чем доста-
точно, чтобы обеспечить 
потребность в лекарствах 
всех нуждающихся, в том 
числе и льготников.

– В ассортименте жизнен-
но важные и необходимые 

лекарственные препараты 
занимают 40 процентов, – 
отметила Людмила Лукьяно-
ва. – Предельная розничная 
цена для нас является базо-
вой в формировании цены. 
Любой наш посетитель мо-
жет познакомиться с база-

ми данных предельных роз-
ничных оптимальных цен 
на жизненно необходимые 

и важнейшие лекарствен-
ные препараты и убедиться, 
что стоимость препарата не 
превышает максимальную, 
установленную в регионе.

Губернатор лично прове-
рил, не завышены ли цены 
на медикаменты, сравнив 
разницу в стоимости не-
которых препаратов через 

базу данных. Информацию 
о предельной стоимости ле-
карств можно получить из 
компьютера и на бумажном 
носителе – в каталоге – прямо 
в аптеке. Главное управление 
по здравоохранению ведет 
ежемесячное обновление 
этой базы.

Укладываются ли цены 
в предельно допустимые 
рамки, каждый может про-
верить и в коммерческой 
аптеке № 1. По словам ее 
руководителя Татьяны Ре-
зинкиной, средняя наценка 
на жизненно необходимые и 
важнейшие лекарственные 
препараты в сети не превы-
шает 14,5% при разрешен-
ных 30%.

(Окончание на 4 стр.)

Для временно прописанных
Завершается прием заявлений о включении в списки 

избирателей граждан, имеющих регистрацию по месту 
временного пребывания.

Избиратель, зарегистрированный по месту пребывания 
на территории соответствующего избирательного участка 
по состоянию на 17 июня 2016 года (то есть за три месяца до 
дня голосования), может быть включен в список избирате-
лей на этом избирательном участке на основании личного 
письменного заявления. Заявления принимаются терри-
ториальными избирательными комиссиями до 27 августа 
2016 года.

Информацию о местонахождении территориальных из-
бирательных комиссий можно найти на официальном сайте 
Избирательной комиссии Алтайского края в сети Интернет 
по адресу: www.altkik.ru. Или получить по телефону «горячей 
линии» крайизбиркома (3852) 36-30-62.

Соб. инф.

Как звонить в колокол
28 августа (в воскресенье) в Барнауле на улице Шумакова 

откроется Алтайский центр звонарного мастерства.
Он расположится на территории храмового комплекса 

Иоанна Богослова. Как рассказали «АП» в Алтайской митропо-
лии, в этот день каждый посетитель сможет освоить основы 
древней профессии звонаря. Открытые мастер-классы для 
барнаульцев проведут ведущие звонари из Москвы и Ново-
сибирска. Желающие смогут записаться на специальные 
курсы по звонарному мастерству.

С 16.00 на площади у строящегося храма-звонницы центра 
в честь иконы Божией Матери «Прибавление ума» будет отслу-
жен торжественный молебен. После состоится колокольный 
звон-концерт. Также в программу входят чаепитие для всех 
участников торжества и другие интересные события.

Наталья СОХАРЕВА

Реализовать право на выбор

Что с ценами на лекарства?

АКТУАЛЬНО

ПОДПИСКА‐2017
Уважаемые читатели!

С 1 сентября во всех отделениях связи вы можете 
оформить подписку на наше издание: 

50300 (без официальных документов) – 480 рублей,
50303 (с официальными документами) – 900 рублей.
Жители города Барнаула также могут оформить подпи-

ску в киосках «Лига-Пресс» с получением газет в ближай-
шем для вас киоске. Стоимость подписки – 230 рублей.

На правах рекламы.

Член Центральной изби-
рательной комиссии РФ 
с правом решающего го-
лоса Валерий Гальченко 
провел рабочую встречу 
с представителями СМИ 
Алтайского края. Речь 
шла о проблемных во-
просах избирательной 
кампании по выборам 
депутатов Государ-
ственной думы Феде-
рального собрания РФ 
седьмого созыва.

В этот же день Валерий Галь-
ченко беседовал с представите-
лями администрации города 
и кандидатами в депутаты, 
которые имеют какие-либо 
претензии к тому, как идет 
подготовка к избирательно-
му процессу, и отношению к 
ним действующей власти. В 
общем-то, как сообщил член 
ЦИК РФ, удалось найти опре-
деленный консенсус. Ведь глав-
ная задача сейчас не выяснять 
отношения, а помочь людям, 
называемым электоратом, реа-
лизовать свое право на выбор. 
Ведь это на самом деле большая 
ответственность, которую ни-
кто не может с себя снять, так 
как от волеизъявления каждо-
го жителя края зависит даль-
нейшая судьба страны. Как бы 
громко это ни звучало.

Со стороны представителей 
СМИ тоже были высказаны 
претензии к кандидатам в де-
путаты. Все они имеют право 
на размещение бесплатных ма-
териалов в СМИ. Однако при 
этом многие не проявляют 

достаточной активности, зато 
отличаются неорганизованно-
стью и даже безответственно-
стью. Например, некоторые 
сдают свои материалы, нару-
шая условия, обозначенные 
в подписанном с ними дого-
воре. А когда их просят что-
то переделать, отправляются 
жаловаться в избирательную 
комиссию. Также возник во-
прос ответственности за досто-
верность сведений, которые 
содержатся в агитационных 
материалах кандидатов.

Выслушав наболевшее, Ва-
лерий Гальченко сообщил, что 
во многом разделяет возмуще-
ние представителей СМИ по 
поводу не самого ответствен-
ного поведения некоторых 
кандидатов в депутаты. Таких 

можно было бы подвергнуть 
общественному остракизму, 
если бы имелась такая про-
цедура. С другой стороны, 
представитель ЦИК напом-
нил о том, что среди всех, 
кто сегодня баллотируется, 
жалуются больше как раз те, 
кого новичками в политике 
не назовешь. Скорее всего, в 
данном случае имеет место 
желание раздуть вокруг себя 
какую-нибудь шумиху, что-
бы привлечь еще больше вни-
мания. Такая «ненавязчивая» 

реклама. Опытные политики 
ведь умеют, как сказал Вале-
рий Гальченко, обратить лю-
бую скандальную ситуацию 
в свою пользу, чем, возможно, 
и занимаются те кандидаты, 
которые проявили уже себя в 
этой предвыборной кампании 
как наиболее капризные.

В то же время Валерий Галь-
ченко напомнил, что он кан-
дидатам в предвыборном про-
цессе не начальник, а только 
партнер. Конечно, по каждому 
сигналу идет разбирательство, 
без этого не обойтись. Но глав-
ное, чтобы процесс шел в нор-
мальном русле и волеизъявле-
ние граждан было обеспечено. 
В Алтайском крае, по мнению 
члена ЦИК,  подготовка к вы-
борам проходит нормально. 
Все процессы, которые сейчас 
идут, были предсказуемы. 
Ничего сверхординарного не 
происходит. На фоне других 
регионов Алтай выглядит 
вполне достойно.

Наш край представитель 
ЦИК посетил в плановом 
порядке. Он уже побывал во 
многих сибирских регионах, 
везде есть с чем разбираться. 
Но к финишу предвыборной 
кампании, по мнению Гальчен-
ко, все проблемные вопросы 
будут сняты, чтобы выборы 
прошли и были признаны 
легитимными.

Тамара ЛОГИНОВА
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Егорьевский  27,0
Немецкий национальный 26,0
Благовещенский  25,1
Романовский  23,7
Советский  23,2
Красногорский  22,8
Заринский  22,6
Мамонтовский  22,5
Тюменцевский  22,3
Кытмановский  22,0
Каменский  21,3
Алейский  21,2
Рубцовский  21,0
Завьяловский  20,6
Хабарский  20,0
Поспелихинский  19,9
Крутихинский  19,8
Топчихинский  19,3
Бийский  19,1
Залесовский  19,1
Родинский  19,0
Шелаболихинский 19,0
Павловский  18,9
Шипуновский  18,9
Кулундинский  18,3
Петропавловский 18,0
Михайловский  17,9
Ребрихинский  17,9
Славгород  17,9
Усть-Калманский 17,8

Алтайский  17,7
Новичихинский 17,5
Табунский  17,4
Тальменский  17,3
Быстроистокский 17,0
Тогульский  16,7
Бурлинский  16,6
Первомайский  16,4
Солонешенский 16,4
Солтонский  16,1
Зональный  16,0
Локтевский  16,0
Третьяковский  15,8
Панкрушихинский 15,0
Усть-Пристанский 15,0
Косихинский  14,6
Целинный  14,6
Суетский  14,5
Чарышский  13,6
Троицкий  12,8
Ельцовский  12,7
Баевский  12,6
Волчихинский  12,5
Смоленский  11,8
Краснощековский 11,3
Ключевский  11,1
Змеиногорский  10,3
Калманский  8,8
Курьинский  8,4
Угловский  8,1

В среднем по краю         18,1

Наименование
районов

ц
к. ед.

Наименование
районов

ц
к. ед.

Сводка
О заготовке кормов по состоянию на 24 августа 2016 

года по районам края по данным Главного управления 
сельского хозяйства Алтайского края (в центнерах кормовых 
единиц на условную голову)

КРАТКО

Неблагоприятные дни и часы в августе:
с 25 (10-13) по 31.

ПРИ РАЗРЕШЕННЫХ 30 
СОСТАВЛЯЕТ НАЦЕНКА 
В АПТЕКЕ № 1

14,5%
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Провизор поможет посетителю выбрать более дешевый аналог дорогого лекарства.

По базе данных губернатор Александр Карлин проверил,
не превышают ли цены на лекарственные препараты

предельно допустимые в регионе.

На прилавках – множество препаратов
для самых маленьких.

В Алтайском крае
работает 987 аптек.

Сырная проверка
Вчера, 24 августа, в Барнауле состоялся профес-

сиональный дегустационный конкурс качества 
«Сыры Сибири-2016».

Мероприятие проходит в рамках большой межре-
гиональной научно-практической конференции 
«Молочная индустрия как основа продовольствен-
ной безопасности страны и импортозамещения», 
которая в эти дни работает на Алтае.

Лучший сыр выбирали эксперты на базе между-
народного колледжа сыроделия и профессиональ-
ных технологий.

Все образцы были засекречены и попадали на 
стол жюри под номерами. Как рассказали «АП» ор-
ганизаторы конкурса, в этом году порядка 70 наи-
менований сыров оценивались по 10 номинациям. 
География участников различна: большая часть 
образцов представлена сыродельными предпри-
ятиями из Алтайского края и составляет 55 наи-
менований, а остальные сыры из Новосибирской 
области, Республики Алтай, Казахстана и Белоруссии.

В составе жюри ведущие специалисты молочной 
отрасли – эксперты в области подтверждения каче-
ства продукции, технологи и директора крупных 
молочных предприятий из Углича, Алтайского 
края, Новосибирской области, Республики Алтай, 
Казахстана и Белоруссии. Награждение победителей 
состоится 26 августа.

Наталья СОХАРЕВА
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Начальник испытатель-
ной лаборатории Татья-
на Манукова ставит 
бетонный образец под 
пресс и давит его с усили-
ем в 500 атмосфер. Ку-
бик выдерживает давле-
ние. Значит, выдержит 
и балка из этого бето-
на. Так определяют на 
Новоалтайском заводе 
мостовых конструкций 
прочность выпускаемой 
продукции.

Находящееся в краевой 
собственности предприятие 
единственное в Сибири специ-
ализируется на производстве 
железобетона для мостов. 90% 
деталей, из которых построены 
за последние полвека алтай-
ские переправы,  были изготов-
лены в Новоалтайске. И сегодня 
завод успешно конкурирует 
не только в своей нише, но и 
с производителями ЖБИ для 
гражданского строительства.

Предприятие создавалось 
в 1962 году для обеспечения 
дорожной отрасли товарным 
бетоном и железобетонными 
изделиями для строительства 
дорог и искусственных соору-
жений на них. В это время в 
крае шло массовое строитель-
ство дорог. И по нынешний 
день большая часть продукции 
предприятия приобретается 
дорожниками.Т

Проектная мощность заво-
да – 17 тыс. кубометров желе-
зобетона и 3 тыс. кубометров 
товарного бетона в год.

Завод имеет стандартный 
набор цехов: вспомогательные, 
где идет ремонт и монтаж опа-
лубки, котельную, арматурный 
цех, бетонно-растворный уча-
сток и основной цех ЖБИ, где 
создают изделия.

Мастер арматурного цеха 
Ольга Вахонина рассказывает, 
как рождается скелет какой-ни-
будь балки или плиты: «У нас в 
паре работают арматурщики и 
сварщики. Первый рубит арма-
туру, гнет ее согласно чертежу и 
укладывает в так называемый 
кондуктор, а второй из кондук-
тора берет прутья и сваривает 
из них каркас для будущего 
ЖБИ». Работа не столько тя-
желая (хотя порой приходит-

ся гнуть и таскать арматуру 
диаметром 32 миллиметра), 
сколько вредная. Вентиляция 
не успевает вытягивать газы, 
образующиеся при сваривании 
металла, и в цехе стоит чад.

«Из арматурного каркас по-
ступает в цех ЖБИ, его поме-
щают в опалубку и заливают 
бетоном, на вибрационном 
столе утрясают, чтобы не 
было пустот, а потом греют 
около суток паром для набо-
ра прочности, – объясняет 
технологию главный инженер 
предприятия Алексей Победа. – 
Раньше у нас человек краны на 
паропроводах крутил, а теперь 
тепловлажностная обработка 
изделий контролируется с по-
мощью компьютера».П

В ноябре будет 18 лет, как 
предприятие возглавляет 
Николай Рябушенко. «Когда 
я пришел на завод, здесь ра-
ботало 99 человек. Выпускали 
101 наименование изделий. На 
сегодня, не считая индивиду-
альных заказов, производим 
более 500 стандартных наи-
менований для более сотни 
предприятий. Широкий ассор-
тимент позволяет сохранять 
портфель заказов. Делаем для 
железнодорожников, инди-
видуального и гражданского 
строительства.

Завод выпускает и уни-
ка льн ую прод укцию, на-

пример, балку облегченную, 
предварительно напряжен-
ную для мостовых переходов. 
«Мы облегчили старую кон-
струкцию балки, что снизи-
ло затраты на ее перевозку и 
монтаж, при этом сохранили 
прочностные характеристики 
изделия», – поясняет генди-
ректор.

Конструкции разрабаты-
вают не только проектные 
организации, но и инженеры 
предприятия. В частности, в 
Новоалтайске первые в России 
создали балки пролетного стро-
ения длиннее 14 метров. Это 
очень востребованное рынком 
изделие.

«Мы сохранили оснастку для 
ЖБИ, которые использовались 
в мостах много лет назад, – го-
ворит Николай Рябушенко. – 

Например, в Питере надо было 
заменить на мостах тротуарные 
блоки, а их никто не выпускает 
в стране  кроме нас».С

Вообще география поставок 
предприятия весьма широка. 
Только половина продукции 
потребляется в крае, остальная 
расходится по стране, включая 
европейскую часть и Крайний 
Север.

Прошлый год выдался удар-
ным: работали без выходных в 
две-три смены, а численность 
доходила до 200 человек. Пред-
приятие получило необычно 

много заказов от алтайских 
строителей, которые восстанав-
ливали мосты, разрушенные 
паводком 2014 года. Объемы 
производства тогда выросли 
на 84%, до 267 млн рублей.

Сегодня экономическая 
ситуация чуть хуже. В этом 
году выросла себестоимость 
продукции. Основная статья 
затрат – металлическая арма-
тура подорожала на четверть, 
больше приходится платить 
за щебень, песок и цемент. 
Чтобы не потерять клиентов, 
предприятие не решилось про-
порционально затратам под-
нимать цену. Она выросла на 
4 – 11% в зависимости от вида 

изделия, а рентабельность 
производства уменьшилась. 
Сократилась до 160 человек 
и численность персонала. Од-
нако если сравнивать объемы 
производства не с аномально 
удачным 2015-м, а с докризис-
ным 2014 годом, то можно го-
ворить о десятипроцентном 
росте производства. «Возмож-
но, до конца года появятся еще 
заказы», – не исключает Нико-
лай Рябушенко.

Последнее время предприя-
тие не занимается активными 
продажами. Слава о продукции 
новоалтайцев распространя-
ется с помощью сарафанного 
радио. «А раньше каждую зиму 

мы создавали маркетинговую 
бригаду, – вспоминает гене-
ральный директор. – Главный 
инженер, вооружившись прай-
сами, ехал в Новосибирскую 
область, главный технолог – в 
Кемеровскую и т.д. А сейчас по-
тенциальные потребители нас 
знают и доверяют до такой сте-
пени, что, не успев подписать 
договор, перечисляют деньги 
за продукцию. А потому что мы 
никого не подвели по качеству 
и срокам, часто сами работаем 
без предоплаты за свои оборот-
ные средства».

С региональными дорожны-
ми управлениями «Алтайавто-
дора» работают в тесном взаи-
модействии и заранее знают об 
их планах. Это позволяет часть 
постоянно востребованных 
ЖБИ делать в запас. Для этого 
построена вторая нитка склада 
готовой продукции.

Много заказывает «Жилищ-
ная инициатива». Ее привле-
кают скорость изготовления, 
качество и то, что завод делает 
нестандартную конструкцию. 
Многие предприятия отказыва-
ются от мелких заказов: больше 
мороки, чем заработка, а ново-
алтайцы соглашаются. Чтобы 
сэкономить и сократить сроки 
изготовления, используют дере-
вянную или комбинированную 
опалубку: на металлическое 
основание закрепляют доски 
или металлические листы с по-
мощью магнитов. Получается 
опалубка-трансформер.

К
Возле такой опалубки жур-

налисты увидели за работой 
молодую семейную пару Ан-
дрея и Оксану Катковых. Гово-
рят, в цехе и познакомились. Он 
– формовщик, она – крановщик.

Вообще на предприятии 
много молодежи. И настроение 
у них бодрое. Даже участвуют 
в трудовом соревновании.

– Видимо, что-то привлекает 
молодежь? Может, зарплата? 
– пытаюсь понять причины 
трудового задора.

– Средняя зарплата у нас 
24 тысячи рублей, но к концу 
года планируется поднять до 
27 тысяч, – отвечает директор.

– Может, социальная поли-
тика?

– За счет предприятия мы 
обучаем нескольких ребят в 
университете и строительном 
колледже с расчетом, что они 
молодыми специалистами 
вольются в рабочий коллек-
тив. В основном это дети ра-
ботников завода. Хотя у нас и 
к старшему поколению отно-
шение нормальное: пенсионе-
рам доплачиваем от завода по 
500 рублей в месяц. Мелочь, а 
приятно. Бесплатно выписы-
ваем им дрова, уголь, газеты, 
к праздникам – премии.П

– А расскажите о ближай-
ших планах. Если вам из 
Америки заказ придет, спра-
витесь? Если попросит Аме-
рика, то и ее можем снабжать 
железобетоном, но пока даль-
ше Казахстана не отправля-
ли, – смеется директор. – У нас 
сертифицированные изделия, 
которые мы имеем право по-
ставлять в страны Таможен-
ного союза.

В планах – расширение арма-
турного цеха. Мы много теряем 
энергии на пропарке изделий. 
У нас мощная газовая котель-
ная, одна из лучших в городе, 
но летом из-за недостаточной 
тепловой загрузки приносит 
убытки. Поэтому хотим поста-
вить парогенераторы, чтобы 
на время отключать большие 
котлы. Уже заключили дого-
вор на их проектирование. В 
следующем году приезжайте, 
покажем.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Юлия ТРУБНИКОВА 

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«Заказчики нам доверяют»

Сведения
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств

 (на основании данных, представленных филиалами ПАО Сбербанк) 
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва

По состоянию на 18.08.2016 г.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отче-
ство кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено 
средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по расходо-
ванию средств на сумму, превышающую 

100 тыс. рублей
сумма, 

тыс. руб.

основа-
ние воз-

врата

пожертвования от 
юридических лиц 
на сумму, превы-

шающую
50 тыс. рублей

пожертвования 
от граждан на сум-
му, превышающую

20 тыс. рублей

сумма, 
тыс. руб.

наиме-
нование 
юриди-
ческого 

лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граждан

дата опе-
рации

сумма, 
тыс. руб. назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

Одномандатный избирательный округ № 39 «Алтайский край – Барнаульский одномандатный избирательный округ»

1 Бессарабов Даниил 
Владимирович 9 000,00 0,00 0,00 0 1 438,69 

04.08.2016 250,00 
Оплата согласно до-
говору оказания ус-

луг

0,00 
05.08.2016 500,00 

Оплата согласно до-
говору оказания ус-

луг

05.08.2016 440,00 Оплата за изготовле-
ние тиража газеты

09.08.2016 174,00 Оплата за изготовле-
ние тиража газеты

2 Молотов Александр 
Владимирович 17,00 0,00 0,00 0 16,75 0,00 0,00 

3 Резникова Татьяна Вла-
димировна 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

4 Рыжков Владимир 
Александрович 2 446,49 0,00 901,00 3 367,48 27.07.2016 195,00 Изготовление газеты 0,00 

5 Сартаков Андрей Алек-
сандрович 102,69 0,00 0,00 0 102,69 0,00 0,00 

6 Чеснов Павел Алек-
сеевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

7 Щукин Андрей Евге-
ньевич 563,00 0,00 0,00 0 262,25 

09.08.2016 151,25 Оплата за изготовле-
ние тиража газеты

0,00 
09.08.2016 111,00 

Оплата за распро-
странение печатного 

материала
Итого 12 129,18 0,00 901,00 3 2 187,86 1 821,25 0,00 

Одномандатный избирательный округ № 40 «Алтайский край – Рубцовский одномандатный избирательный округ»

8 Ва каев Вла дис ла в 
Александрович 17,00 0,00 0,00 0 16,75 0,00 0,00 

9 Зобнев Виктор Викто-
рович 2 000,00 0,00 0,00 0 1 867,19 

29.07.2016 600,59 Оплата за демонстра-
цию билбордов

0,00 

01.08.2016 435,00 Оплата за листовку

05.08.2016 163,10 Оплата за демонстра-
цию билборда

11.08.2016 131,88 

Оплата за изготовле-
ние иных агитаци-
онных материалов 

(пакет ПВД с нанесе-
нием информации)

10 Зонов Александр Сер-
геевич 2,00 0,00 0,00 0 1,96 0,00 0,00 

11 Крамсков Антон Юрье-
вич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

12 Малыхин Сергей Ива-
нович 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

13 Назаренко Николай Ва-
сильевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

14 Останина Нина Алек-
сандровна 500,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

15 Рау Виктор Филип-
пович 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

16 Шудра Ирина Пав-
ловна 359,00 0,00 59,00 1 318,61 

09.08.2016 151,25 Оплата за изготовле-
ние тиража газеты

0,00 
09.08.2016 111,00 

Оплата за распро-
странение печатного 

материала
Итого 2 878,00 0,00 59,00 1 2 204,51 1 592,82 0,00 

Одномандатный избирательный округ № 41 «Алтайский край – Бийский одномандатный избирательный округ»

17 Астафьева Татьяна Пе-
тровна 1,70 0,00 0,00 0 0,96 0,00 0,00 

18 Емешин Константин 
Николаевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

19 Мироненко Констан-
тин Витальевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

20 Михайлюк Владимир 
Владимирович 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

21 Осипова Марина Вале-
рьевна 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

22 Прокопьев Александр 
Сергеевич 1 101,70 0,00 0,00 0 1 010,23 10.08.2016 970,00 

Оплата за брошюру 
«Александр Проко-

пьев»
0,00 

23 Прусакова Мария Ни-
колаевна 550,00 0,00 0,00 0 39,60 0,00 0,00 

24 Рего Павел Алексан-
дрович 300,00 0,00 0,00 0 262,25 

09.08.2016 151,25 Оплата за изготовле-
ние тиража газеты

0,00 
09.08.2016 111,00 

Оплата за распро-
странение печатного 

материала

25 Убраев Сергей Аман-
жолович 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

Итого 1 953,40 0,00 0,00 0 1 313,04 1 232,25 0,00 

Одномандатный избирательный округ № 42 «Алтайский край – Славгородский одномандатный избирательный округ»

26 Богданов Юрий Дми-
триевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

27 Боровикова Евгения 
Анатольевна 300,00 0,00 0,00 0 262,25 

09.08.2016 151,25 Оплата за изготовле-
ние тиража газеты

0,00 
09.08.2016 111,00 

Оплата за распро-
странение печатного 

материала

28 Кириллов Владимир 
Викторович 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

29 Кондров Александр 
Юрьевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

30 Лоор Иван Иванович 2 000,00 0,00 0,00 0 1 145,17 

03.08.2016 257,75 
Оплата за изготовле-
ние агитационных 

материалов

0,00 

03.08.2016 162,11 
Оплата за услуги по 

размещению бан-
неров

09.08.2016 259,00 
Оплата за изготовле-
ние печатных агита-
ционных материалов

10.08.2016 119,00 

Оплата за изготов-
ление ручки белой 

пластиковой с синей 
надписью

31 Понарин Петр Петро-
вич 100,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

32 Терентьев Александр 
Васильевич 202,00 0,00 0,00 0 0,96 0,00 0,00 

33 Фурсенко Иван Вита-
льевич 0,00 0,00 0,00 0 0,00 0,00 0,00 

Итого 2 602,00 0,00 0,00 0 1 408,38 1 060,11 0,00 

  ОФИЦИАЛЬНО .

   ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

Склад готовой продукции.Идет формовка нестандартного изделия.

В арматурном цехе готовят «скелеты» для ЖБИ.

Николай Рябушенко.
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– Александр Богданович, 
вы стоите во главе списка 
партии «Единая Россия» на 
выборах в Законодательное 
Собрание. Почему принято 
такое решение?

– В Алтайском крае сегодня 
идут одновременно процессы 
обновления как исполнитель-
ной, так и законодательной 
власти. Мы изберем в сентя-
бре новый состав депутатов. 
При этом завершается создание 
новой исполнительной струк-
туры – правительства, которая 
предполагает совершенно дру-
гой уровень ответственности 
исполнителей, более широкий 
круг задач, а также серьезное 
кадровое обновление. Оба эти 
органа должна объединять 
команда единомышленников, 
не противопоставляющая себя 
и органы власти друг другу, а 
слаженно работающая в инте-
ресах жителей региона. Реше-
ние возглавить список – это и 
есть стремление создать такую 
команду, которая берет на себя 
ответственность за положение 
дел в крае, за его развитие, а не 
превращает парламент в место 
реализации чьих-то личных 
амбиций и узкопартийных 
интересов.

– Почему так важно взаи-
модействие парламента и 
правительства?

– Можно победить на вы-
борах и принять в Законо-
дательном Собрании любые 
красивые законы, которые 
вызовут просто восторг насе-
ления. Однако правительство 
окажется не в состоянии их 
реализовать, потому что они 
не будут соответствовать ни 
экономическим реалиям ре-
гиона, ни возможностям бюд-
жета. В свою очередь, прави-
тельство, принимая сложные 
и перспективные решения, 
может оказаться в тупике, 

так как они будут блокирова-
ны законодателями. Единая 
команда проводит согласо-
ванные действия, понимая 
и потребности населения, и 
возможности края, в целом от-
вечает за итоги работы перед 
избирателем. Безусловно, пар-
ламент – это место для дискус-
сий, но при этом должно быть 
ответственное большинство.

– На выборах в Законода-
тельное Собрание «Единой 
России» удалось сформиро-
вать такой список канди-
датов, которые способны 
на ответственную рабо-
ту?
– Да. Особенность партии 

состояла в том, что отбор 
потенциальных кандидатов 
осуществляли сами избирате-
ли. Через процедуру предвари-
тельного голосования прошли 
сотни кандидатур. Не скрою, 
в этом процессе я принимал 

самое активное участие. Пре-
жде всего меня интересовало, 
чтобы это были неравнодуш-
ные, заинтересованные люди, 
для которых общественные 
цели имеют значение. Кроме 
того, очень важна профессио-
нальная подготовка человека. 
В Алтайском крае наработана 
современная законодательная 
база, отражающая все проте-

кающие в обществе и госу-
дарстве сложные процессы. 
Понятно, что избирателем 
депутат прежде всего воспри-
нимается как добрый помощ-
ник на округе. Однако депутат 
– это Законодатель, который 
должен частные интересы 
людей воплотить в систему 
правовых отношений. Ну и, 
конечно, принципиальным 
требованием было отсутствие 
у кандидатур криминально-
го прошлого. На мой взгляд, 
список кандидатов в депутаты 

«Единой России» сформиро-
ван с учетом всех этих подхо-
дов и способен реализовать 
подготовленную программу 
действий.

– Насколько предвыборная 
программа партии отра-
жает реальную ситуацию в 
крае и содержит рецепты 
ее улучшения?

– Опять же, программа 
партии создавалась на осно-
ве наказов избирателей. Я сам 
принимал участие в ряде фо-
румов, где рассматривались 
предложения, выдвинутые 
кандидатами в ходе предва-
рительного голосования. Ори-
гинальные идеи, интересно 
мыслящие люди. В том числе в 
программе партии содержится 
видение перспективных задач, 
которые считает актуальны-
ми краевая исполнительная 
власть. В целом можно сказать, 
в программе находится отра-
жение существующих проблем 
края и обозначены реальные 
пути их решения.

– Учитываете вы в своей 
работе программы и пред-
ложения других партий и 
кандидатов?

– Безусловно. Я вниматель-
но смотрю за всеми предло-
жениями, озвучиваемыми 
региональными отделениями 
наших партий, и даже обра-
щаю внимание на посылы от-
дельных кандидатов. В прин-

ципе политики говорят о том, 
что и так известно и органам 
власти, и непосредственно из-
бирателям. Мне думается, для 
многих стремящихся к власти 
выборы превратились в та-
кую кампанию по перечисле-

нию региональных проблем. 
Иногда кажется, что они сами 
впервые для себя констатиру-
ют реалии нашей жизни. Если 
же говорить о рецептах пре-
одоления наших трудностей, 
то тут, к сожалению, мало что 

удается почерпнуть. Рецеп-
ты, как правило, сводятся к 
двум взаимно исключающим 
способам. С одной стороны, 
резко увеличить расходные 
обязательства регионального 
бюджета – ввести различные 
новые пособия или выплаты, 
резко повысить зарплаты и 
финансирование различных 
отраслей. С другой сторо-
ны, не менее резко снизить 
налоги, ввести льготы по 
отдельным платежам и мно-
гое другое, то есть тем самым 
существенно сократить по-
ступления в нашу общую 
краевую казну. Поэтому при 
выработке решений прихо-
дится опираться на пред-
ложения непосредственно 
избирателей, на мнение ши-
рокого круга компетентных 
специалистов. Ведь выборы 
закончатся, нынешние кан-
дидаты разъедутся по местам 
приписки, а нам и дальше за-
ниматься всем этим перечнем 
проблем.

– Некоторые кандидаты 
видят спасение в резком 
увеличении поступления в 
край финансирования с фе-
дерального уровня и готовы 
даже сами обеспечить это 
увеличение.

– Я бы с юмором относился 
к подобным заявлениям. Фе-
деральная поддержка явля-
ется важной составляющей 
регионального бюджета. И 
она всегда предоставляется 
на максимально возможном 
уровне. Мы традиционно ак-
тивно занимались и занимаем-
ся ее увеличением. К примеру, 
только в августе расходные 
возможности нашего бюдже-
та были повышены почти на 
десять миллиардов во многом 
именно благодаря поддержке 
федерального бюджета. Уда-
лось снять большое количество 
обострившихся проблем. Ду-
маю, дискуссии об этом вопро-
се вызваны тем, что из года в 
год растет процентное соотно-
шение собственных доходов к 
поступлениям из центра. Так 
это связано с эффективностью 
работы всей  нашей региональ-
ной экономики и более от нее 
высокой отдачи.

Александр Карлин: 
«Слаженно работать в интересах региона»

«В     -
 ,     -
 . В   ,  -
     
      ».

Публикация агитационного материала оплачена из средств избирательного фонда Алтайского регионального отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» согласно п.8 ст.71 Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве от 08.07.2003 № 35-ЗС

А у нас проводя т газ. А у вас?
О газификации западного и юго-западного направ-
лений Алтайского края говорят уже не один год. 
Стартовой площадкой для строительства маги-
страли станет Павловский район. Как рассказал 
начальник отдела по газификации Главстроя Ал-
тайского края Игорь Хроменков, работы начнутся 
уже в октябре.

В конце июля был опреде-
лен генеральный подрядчик 
– «Томскгазстрой», который и 
приступит в этом году к рабо-
там. Окончание строительства 
планируется в 4 квартале 2017 
года. За это время будет проло-
жено 76 км магистрали, а также 
построена газораспределитель-
ная станция в Ребрихе. Объем 
инвестиций при этом состав-
ляет около 1 млрд рублей.

– На сегодня на террито-
рии Алтайского края только 
12 районов и 4 города имеют 
возможность пользоваться 
природным газом. Весь запад 
и юго-запад региона не гази-
фицирован. Строительство 
ГРС в Ребрихе – это тот самый 
первый шаг, который позволит 
довести голубое топливо и в 
этом направлении. От этой ГРС 
в будущем пойдут магистрали 
в сторону Рубцовска и Славго-
рода с охватом всех прилегаю-
щих территорий. В настоящий 
момент заканчивается коррек-
тировка генеральной схемы 
газификации края. Согласно 
этому документу в конечном 
итоге не останется ни одной 
территории, в которую не был 
бы подведен газ, однако это 
очень далекая перспектива, 
– рассказал Игорь Хроменков.

Перед тем как проекти-

ровать тот или иной объект, 
определяется количество по-
требителей голубого топлива. 
Только в Ребрихинском районе 
12 сельхозпредприятий ждут 
газ. По словам Хроменкова,  в 
регионе не ждут окончания 
строительства магистрали в 
Ребриху, а уже сейчас занима-
ются проектированием межпо-
селковых газопроводов.

– Наша задача – в ближай-
шие пять лет как можно больше 
сел и поселков Ребрихинского 
района охватить природным га-
зом. Есть специальная програм-
ма синхронизации с «большим» 
Газпромом. По ней уже в 2017 
– 2019 годах должно начаться 
строительство межпоселковых 
газопроводов Ребрихинского 
района. 

Но все это пусть ближайшее, 
но все же будущее. А в настоя-
щем продолжается газифика-
ция Павловского района. Новый 
газовый объект протяженно-
стью 8,5 км ведется в рамках 
госпрограммы Алтайского края 
по обеспечению населения ре-
гиона жилищно-коммунальны-
ми услугами. Стоимость работ – 
27,6 млн рублей – оплачивается 
из средств краевого бюджета. 

Жительница Павловска 
Ида Копытова с нетерпением 
ждет окончания этих работ. 

Она одна из активисток села и 
очень внимательно отслежива-
ет, как проводятся работы по 
газификации.

– Мы живем в Сибири. И га-
зификация для нас жизненно 
важный вопрос. На этой улице 
живут в основном пенсионеры. 
Тяжело таскать уголь и дрова. 
А кроме того, дорого, – говорит 
она.

Насколько газ удешевляет 
быт, точно знает житель того 
же Павловска Геннадий Про-
гулов. Он пользуется газом 8 
лет. Во время холодов оплата за 
голубое топливо у него состав-
ляет 2,5 тысячи в месяц. А для 
того чтобы запастись дровами 
и углем на зиму, необходимо 
сразу выложить около 20 тысяч 
рублей.

Но эту зиму жители Старого 
Павловска – так называют этот 
микрорайон – еще проживут с 
углем и дровами. Газ пустят по 

окончании всех работ, и прои-
зойдет это только в следующем 
году.

В целом в течение 2016 года 
должны построить 250 км газо-
вых сетей, от которых должно 
быть подключено к природно-
му газу около 6 тысяч новых 
домовладений. Работы в самом 

разгаре. На некоторых объектах 
они уже закончены. В поселке 
Прутском Павловского райо-
на, в селе Алтай Калманского 
района сегодня идут работы 
по сдаче этих объектов в экс-
плуатацию.

Анна БОДАГОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

  ПРИОРИТЕТЫ .

Электрогазосварщик 5 разряда 
Максим Серебряков.

Лента внутри траншеи предупредит при раскопках,
 что газопровод близко.

В следующем году по этим трубам пойдет газ.

Житель Павловска Геннадий Прогулов:
 «Газ – это очень удобно».
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Сравнение цен в государ-
ственной и коммерческой 
аптеках показало незначи-
тельную разницу. Сдержать 
их рост удалось во многом 
благодаря тому, что на фар-
мацевтическом рынке края 
частным аптекам составля-
ет здоровую конкуренцию 
сеть муниципа льных. В 
других регионах, где рабо-
тают только коммерческие 
учреждения лекарственного 
направления, совсем другая 
ситуация.

Аптека № 132 – одна из 
почти 300 действующих 
муниципа льных и госу-
дарственных аптек в крае. 
Именно эти учреждения не-
сут львиную долю социаль-
ной нагрузки, обеспечивают 
обязательства государства 
по равнодоступности лекар-
ственного обеспечения, ока-
зывают услуги по льготным 
рецептам, осуществляют при-
ем заявок и доставку на дом 
лекарственных препаратов 
пожилым маломобильным 
гражданам. В пределах до-
пустимой розничной цены 
стоимость жизненно важных 
лекарственных препаратов 
там оказывается в большин-
стве случаев ниже, чем в ком-
мерческих аптеках.

За ассортиментом и це-
нами на жизненно важные 
лекарственные препараты 
в аптеках следят надзорные 
органы и рабочая группа, 
созданная в Общественном 
совете при Главном управ-
лении Алтайского края по 
здравоохранению и фарма-
цевтической деятельности.

– Мы посещаем аптеки, 
контролируем динамику 
цен, доступность лекарствен-
ных препаратов и, самое 
главное, наличие дешевого 
сегмента, – рассказал губер-
натору заместитель предсе-
дателя комитета по здраво-
охранению и науке АКЗС 
Николай Якушев. – В этом 
году отмечен минимальный 
рост цен на жизненно важ-
ные препараты. Совместно с 
общественниками мы выяв-
ляем нарушения в основном 

в мелких частных аптеках. 
Бывает такое, что нас про-
сто не пускают в аптеки с 
проверками, приходится 
вызывать полицию.Б   

Подводя итоги рейда, губер-
натор отметил, что фактиче-
ская доступность лекарств в 
аптеках обеспечивается. «Фе-
деральный и региональный пе-
речни жизненно необходимых 
и важнейших лекарственных 
препаратов мы в Алтайском 
крае обеспечиваем более со-
держательно, чем в России в 
целом, – сказал Александр Кар-
лин. – Вторая часть проблемы 
– соблюдение ценовой полити-
ки. Существует механизм госу-
дарственного регулирования 
через установление предельно 
допустимых торговых надба-
вок. В Алтайском крае такое 
решение тоже было принято, 
и я сегодня убеждаюсь, что эти 
предельные уровни не превы-
шаются в розничной сети».

Губернатор с удовлетворе-
нием отметил, что федераль-
ные и региональные льгот-
ники отказов не получают. 
«В последнее время – более 
полугода – у нас по сети вообще 
отсутствуют списки отложен-
ных рецептов, – сказал Алек-
сандр Карлин. – Есть особая 
категория больных, которая 
использует наркотикосодер-
жащие обезболивающие пре-
параты. Для этих препаратов 
существует особый порядок 
приема, хранения и отпуска. 
В последнее время по реше-
нию руководства страны этот 
порядок стал более щадящим 
для пациентов и их родствен-
ников. Я сегодня убедился, что 
эти группы больных такие 
препараты также получают 
беспрепятственно».

По словам главы региона, 
в целом работа аптек у него 
не вызвала особых нарека-
ний. «Муниципальная сеть 
аптек, которую мы сохрани-
ли, позволяет регулировать 
цены в целом на рынке, – 
подчеркнул губернатор. – Я 
считаю, что в Алтайском 
крае структура аптечной 
сети создает должную кон-
курентную среду».

Вадим КУЛЕШОВ

(Начало на 1 стр.)

Что с ценами 
на лекарства?

.ОФИЦИАЛЬНО.
Сведения

о поступлении средств в избирательные фонды региональных отделений политических партий  и расходовании этих средств  (на основании данных, представленных филиалами ПАО Сбербанк) 
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва

По состоянию на 18.08.2016 г.
№ 
п/п

Наименование регионально-
го отделения политической 

партии

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств
всего из них всего из них финансовые операции по расходованию средств на сумму, превышающую 

100 тыс. рублей
сумма, 

тыс. руб.
основание 
возвратапожертвования от юриди-

ческих лиц на сумму, пре-
вышающую

50 тыс. рублей

пожертвования 
от граждан на 

сумму, превыша-
ющую

20 тыс. рублей
сумма, 

тыс. руб.
наименование 
юридического 

лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граж-
дан

дата опе-
рации

сумма, 
тыс. руб.

назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13
1 Региональное отделение По-

литической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-

ском крае

1 500,00 0,00 0,00 0 1 171,21 26.07.2016 361,95 Оплата за изготовление информационного бюллетеня «Справедливая 
Россия»

0,00 

05.08.2016 364,00 Оплата за размещение агитационных материалов
12.08.2016 332,10 Оплата за изготовление информационного бюллетеня Справедливая 

Россия Алтайский край
2 Алтайское региональное от-

деление Всероссийской поли-
тической партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ»

25 000,00 5 000,00 ООО ЦПМ 0,00 0 12 543,08 04.08.2016 804,65 Оплата за размещение печатной продукции билборда 2 500,00 Возврат 
средств юри-

дическому 
лицу, не ука-
завшему все 
реквизиты 

платежа

05.08.2016 400,00 Оплата за изготовление футболки с символикой партии
05.08.2016 200,00 Оплата за изготовление бейсболки с символикой партии

750,00 ООО «МБ-XXI» 08.08.2016 1 206,00 Оплата за изготовление полиграфической продукции (листовки) «МЫ 
ВМЕСТЕ Алтайский край»

12.08.2016 2 350,00 Оплата за организацию и проведение мероприятий в рамках проекта 
«Патриотический десант»

12.08.2016 1 157,37 Оплата за оказание услуг изготовлению и размещению печатной продук-
ции 

1 500,00 ООО Юридиче-
ская Компания 

АКП Консал-
тинг

12.08.2016 678,04 Оплата за оказание услуг по изготовлению и размещению печатной про-
дукции

12.08.2016 182,82 Оплата за оказание услуг по изготовлению и размещению печатной про-
дукции

12.08.2016 105,00 Оплата за изготовление пакета с символикой
16.08.2016 2 797,75 Оплата за оказание услуг по размещению печатной продукции
16.08.2016 422,49 Оплата за оказание услуг по монтажу печатной продукции

250,00 ООО «Альфа-Ме-
дина»

16.08.2016 300,00 Оплата за организацию и проведение публичных массовых мероприятий 
16.08.2016 211,24 Оплата за оказание услуг демонтажа печатной продукции
16.08.2016 172,79 Оплата за оказание услуг по изготовлению печатной продукции
18.08.2016 341,00 Оплата за изготовление футболки с символикой партии

3 Алтайское краевое отделение 
политической партии «КОМ-
МУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

520,00 0,00 0,00 0 384,58 11.08.2016 212,00 Оплата за изготовление печатной продукции 0,00 
12.08.2016 154,58 Оплата за изготовление печатной продукции

Итого 27 020,00 7 500,00 0,00 0 14 098,87 12 753,78 2 500,00 

«Публикация агитационного материала оплачена из средств избирательного фонда Рыжкова В.А., кандидата в депутаты Госдумы по одномандатно-
му округу № 39», согласно ч.8 и 9 ст.66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации»

ВЫБОРЫ
.АДРЕС ЗАБОТЫ.

Прокат вам в помощь!
В городах и районах Ал-
тайского края продол-
жают работать 27 
пунктов проката тех-
нических средств реа-
билитации, созданных 
в краевых социальных 
учреждениях.

В первом полугодии 2016 
года более 600 жителей края 
воспользовались услугами 
пунктов проката технических 
средств реабилитации, работа-
ющих в краевых учреждениях 
социального обслуживания.

Средства реабилитации 
выдаются людям с ограничен-
ными возможностями – инва-
лидам, маломобильным, тем, 
кто восстанавливается после 
травмы, семьям с детьми-инва-
лидами. Работа пункта проката 
в первую очередь адресована 
людям с невысоким достатком, 
находящимся в трудной жиз-

ненной ситуации, состоящим 
на учете в социальных службах.

Здесь можно бесплатно взять 
во временное пользование ин-
валидные коляски, костыли, 
трости, ходунки, противопро-

лежневые матрасы, массажные 
коврики, плечевые бандажи, 
аппараты для реабилитации и 
многое другое. Оборудование 
пункта проката помогает ре-
шить вопросы передвижения, 

самообслуживания, дает воз-
можность общения и доступа 
к информации, позволяет опе-
ративно оказывать помощь в 
экстренных случаях.

В Комплексном центре 
социального обслуживания 
населения г. Барнаула рабо-
тает пункт проката средств 
реабилитации для детей с 
ограниченными возможно-
стями, имеющих нарушение 
опорно-двигательных функ-
ций. Такие дети особенно 
нуждаются в средствах реа-
билитации, которые помога-
ют в лечении заболевания и 
улучшают качество их жизни.

– Пункт проката средств ре-
абилитации для детей с огра-
ниченными возможностями 
в филиале по Ленинскому 
району Комплексного центра 
г. Барнаула работает с 2015 
года, – рассказывает заведую-
щая отделением реабилитации 
несовершеннолетних Ольга 

Герасименко. – У нас большой 
выбор аппаратов реабилита-
ции – 64 наименования, от 
опор для сидения и ползания 
до терапевтических модулей 
для выполнения лечебной гим-
настики. Технические средства 
для реабилитации предостав-
ляются бесплатно сроком на 6, 
12 месяцев.

Здесь можно не только бес-
платно получить средства для 
реабилитации, специалисты 
также обучают родителей на-
выкам пользования оборудова-
нием, сопровождают каждый 
аппарат методической инструк-
цией по эксплуатации.

– После того как нашему 
ребенку было назначено сред-
ство реабилитации, нужно 
было какое-то время подо-
ждать заказанное оборудова-
ние, – рассказывает Светлана 
Николаевна, клиент пункта 
проката средств реабилита-
ции. – Но благодаря услугам 

пункта проката у ребенка не 
было перерыва в реабилита-
ционном процессе. Опора для 
сидения была предоставлена 
бесплатно и на необходимое 
время, пока мы не получи-
ли свой заказ. Применение 
средства реабилитации по-
зволило ребенку увеличить 
мышечную силу, улучшить 
координацию движений, вы-
работать навык правильного 
положения тела.

Отметим, что оборудование 
для пункта проката средств 
реабилитации для детей с 
ограниченными возможно-
стями, имеющих наруше-
ние опорно-двигательных 
функций, было приобрете-
но в рамках государственной 
программы «Дети Алтая» на 
2011 – 2015 гг. при содействии 
Фонда поддержки детей, на-
ходящихся в трудной жизнен-
ной ситуации.

Соб. инф.

Выбор средств реабилитации достаточно велик.

Торопитесь подать заявление
Управление ПФР в г. Барнауле напоминает, что 30 сентября текущего 

года истекает срок, когда федеральные льготники могут сделать выбор, 
который будет действовать с 1 января 2017 года, между получением набора 
социальных услуг (НСУ) в натуральной форме или получением его денеж-
ного эквивалента.

Стоимость набора социальных услуг с 1 февраля 2016 года составляет 995,23 
руб. в месяц, в том числе на обеспечение необходимыми медикаментами – 766,55 
руб.; предоставление путевки на санаторно-курортное лечение для профилак-
тики основных заболеваний – 118,59 руб.; бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте, а также на междугородном транспорте к месту 
лечения и обратно – 110,09 руб.

Любую из этих частей федеральный льготник может получать в натуральном 
виде или денежном эквиваленте.

Если вы уже сделали свой выбор: получаете социальные услуги в натуральном 
выражении или, наоборот, отказались от их получения в пользу денежного эк-
вивалента, то вам нет необходимости обращаться в управление ПФР в г. Барнауле 
до тех пор, пока вы не измените своего решения.

Если же вы поменяли свое решение относительно получения социальных 
услуг в натуральной или денежной форме, то до 1 октября текущего года нуж-
но обратиться с заявлением установленного образца в клиентскую службу 
управления ПФР по месту своего жительства. Заявление начнет действовать с 
1 января 2017 года.

Обращаем внимание, что гражданам, страдающим тяжелыми и хронически-
ми заболеваниями, прежде чем оформлять отказ от набора социальных услуг, 
рекомендуется посоветоваться с лечащим врачом, так как в случае отказа они 
лишаются возможности пользоваться необходимыми бесплатными лекарствен-
ными препаратами.

Накопления не пропадут
«В последнее время в банках, страховых компаниях и других местах назой-

ливо требуют перевести мои пенсионные накопления в разные негосудар-
ственные пенсионные фонды, один раз даже домой пришли, представились 
сотрудниками Пенсионного фонда России. И у всех один аргумент – если вы 
не переведете в НПФ свои накопления, со следующего года государство их 
заберет и пустит на пенсии пенсионерам. Действительно ли можно остаться 
без пенсионных накоплений и надо ли переводить деньги из государствен-
ного Пенсионного фонда в частный?»

Ваши пенсионные накопления государство себе не заберет и на пенсии 
нынешним пенсионерам не пустит. Никаких требований к переводу пенсион-
ных накоплений в НПФ не существует. Вне зависимости от того, где они у вас 
формируются (это может быть как ПФР, так и негосударственный пенсионный 
фонд), накопления инвестируются и будут вам выплачиваться после выхода 
на пенсию.

Переводить ваши накопления в негосударственный пенсионный фонд или 
нет – ваше право. Вы сами должны решить, кому в части будущей пенсии вы 
больше доверяете – государству или частным компаниям.

Если вы все же решили перевести пенсионные накопления в НПФ, отнеситесь 
к выбору фонда максимально ответственно. Выбор нужно делать осознанно, а не 
подписывая, как это часто бывает, какие-то документы при «приеме на работу», 
оформлении кредита, покупке мобильного телефона и т. п. При этом не забы-
вайте – если вы меняете пенсионный фонд чаще чем раз в пять лет, ваши деньги 
переводятся в него без учета инвестдохода. Вам это невыгодно.

Пресс-служба управления ПФР в Барнауле.

.ВНИМАНИЕ!.
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24 августа в рамках 
пресс-тура мы побывали 
в Первомайском районе 
на строительстве но-
вого моста через речку 
Рассказиху.

Казалось бы, речушка мел-
кая, проходящая под насыпью 
в водопропускную трубу, зачем 
там новый мост, который будет 
возвышаться над дорогой на 
2,5 метра? Однако этот объект 
имеет важное социальное и 
экономическое значение для 
окрестных сел.

Вопрос о его строительстве 
остро встал после паводка 
2014 года. Речка вышла из бе-
регов и подтопила все так, что 
местному населению потре-
бовалась помощь МЧС. Кроме 
Рассказихи четыре населен-
ных пункта были отрезаны 
от цивилизации: Нижняя Пе-
тровка, Малая Речка, Чаузово, 
Лесное. Спасатели в течение 
месяца переправляли жите-
лей на другой конец села на 
моторках.

– Я сама была в этот момент 
на сессии и каждый день на 
лодке переплывала на тот 
берег и обратно. Сложности 
возникали и со «скорой помо-
щью», она дежурила на другой 
стороне, больные переправля-
лись туда с потопленной ча-
сти. В тот же период, в июне, 
произошло убийство в селе, 
труп тоже на лодке переправ-
ляли. Было страшно. Машина 
ППС оказалась на отрезанной 
стороне, поэтому виновного 
взяли сразу, – вспоминает 
Юлия Юрьева, глава Расска-
зихинского сельсовета.

– Как же такая крошечная 

речка могла устроить наводне-
ние?

– Так Обь же рядом, всего в 
километре от Рассказихи. Во 
время паводка река поднялась 
на 7 метров выше допустимого 
уровня. Насыпь размыло и за-
топило так, что по селу можно 
было перемещаться только на 
лодках. Старый насыпной мост 
(собственно, это и не мост, а 
водопропускная труба под на-
сыпью) потом восстановили, 
пока он функционирует, чтобы 
не создавать дискомфорта для 
местного населения, а новый 
строится рядом.

– Уже вколочена 51 свая, пер-
вая опора полностью готова, 
ведется подготовка следую-
щих. Мост будет однопролет-
ный с электроосвещением и 
тротуарными дорожками на 
подходах к нему. Длина моста – 
13 метров, ширина – 8 метров, 
в отличие от старого насып-
ного он будет с двусторонним 
движением. Подрядчики обе-
щают сдать мост уже в ноя-
бре, оценив социальную зна-

чимость объекта: через мост 
проходит школьный маршрут, 
доставляя детей из маленьких 
деревушек в Бобровскую сред-
нюю школу, – рассказал нам 
Сергей Сивец, начальник Се-
веро-Западного ДСУ.

По словам местной житель-

ницы Ольги Тарасовой, новый 
мост ждут с нетерпением.

– Хоть село начнет разви-
ваться. Уже стали подсобные 
хозяйства создавать, непода-
леку от Рассказихи заработала 
в полную мощь база отдыха. 
Людей привлекают в нашей 

местности рыбалка и отдых на 
речках. В летнее время населе-
ние прибывает в три раза, с 500 
до 1500 человек. Тут у нас два 
садоводства больших да еще 
молодежь приезжает с детьми 
в гости к родителям. Как стало 
известно про строительство 

моста, цены на дома подско-
чили до 400 тысяч рублей. У 
местного населения появились 
хорошие перспективы: часть 
селян работает в Барнауле, 
говорят, что дорога занима-
ет времени не больше, чем у 
горожан, отправляющихся 

по пробкам каждое утро на 
работу, наши и детей возят 
в спортивные секции. Кроме 
того, Бобровский лесхоз, где 
работает основная часть мест-
ных, теперь не будет зависеть 
от паводка. Жаль только, что 
Рассказихинскую школу за-

крыли в 1990-е, не было денег 
на ремонт, теперь помещение 
обветшало. Несколько лет уче-
ников в нашей деревне было не 
более 15, а сейчас 38. Бобров-
ская школа, куда едут ребята 
учиться из соседних сел, уже 
перегружена, тем более что 
по закону всех в первую смену 
будут переводить.

А школа у нас не простая 
была, построена на ленинские 
деньги. Наш земляк Федор Гуля-
ев в Гражданскую войну, когда 
белые пришли в село, повторил 
подвиг Сусанина, не допустил, 
чтобы карательный отряд по-
рубал партизан, прятавших-
ся в Бобровке. За это Гуляеву 
была дана двойная фамилия 
(Гуляев-Сусанин), а его самого 
отправили делегатом от села к 
Ленину. Тот спросил, какая у 
Гуляева мечта. Он ответил, что 
хочет построить школу в Рас-
сказихе. Ленин выделил денег 
на школу, и мечта осуществи-
лась. Школе было присвоено 
имя героя Гражданской войны. 
Бывшая учительница истории 
хотела создать музей Гуляева, 
но средств не выделили и те-
перь остатки архивов хранят-
ся в сельской библиотеке и у 
самой пенсионерки, – говорит 
Ольга.

Мы поинтересовались у 
главы сельсовета, не задумы-
вались ли местные власти о 
том, чтобы сделать из этой 
истории объект туристиче-
ского притяжения. Ведь вот 
оно, само в руки идет, и архив 
героя пока цел. Юлия Юрьева 
сказала, что работа в этом на-
правлении ведется.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото автора)

ЭКОНОМИКА
«Скажи, председатель…»
Невероятно счастли-
вым в кулундинской 
глубинке выглядит со 
стороны СПК «Дими-
тровский». Природа ще-
дро наделила крестьян и 
землей, и водой, и лесом. 
Села и земельные угодья 
этого хозяйства распо-
ложены в живописном 
уголке Благовещенского 
района. У самого боль-
шого в крае по площа-
ди Кулундинского озе-
ра, там, где протекает 
речка Кулунда и шумит 
сосновый бор.«Л       »

Но земли там не самые луч-
шие в районе. Председатель 
СПК Федор Назаренко, кото-
рый родился и вырос в одном 
из малых сел, знает, что по 
плодородию пашня в хозяйстве 
делится на двенадцать видов 
и подвидов. Есть просто песок, 
но есть и поля, пригодные для 
интенсивного земледелия.

А еще есть люди, которые 
хотят и умеют трудиться. Кол-
лектив два десятилетия назад 
стал постоянным лидером сре-
ди крупных хозяйств района.

И в последние пять лет он 
демонстрирует просто неверо-
ятный рост и капвложений, и 
благосостояния тружеников 
села. На свои средства построил 
две современные фермы, об-
новил машинно-тракторный 
парк. С 2011 года средняя зар-
плата работников в хозяйстве 
выросла почти в два раза и 
стала самой высокой в райо-
не среди тружеников агропро-
мышленного комплекса. И это 
во время кризиса, во время ши-
рокомасштабных санкций про-
тив России. И сегодня коллек-
тив «Димитровского» строит 
планы на будущее. Он один из 
немногих хозяйств округи, кто 
продолжает возводить новые 
объекты на свои собственные 
средства.

Только вот кому нужны бу-
дут эти новые фермы, техника 
через год-два? Уже сегодня СПК 
ищет и пока не находит себе 
специалистов по всему краю. 
Своих доморощенных мало. 
Причина – многих манит Север 
с его высокими заработками. 
Вот и едут туда из села крепкие 

грамотные мужики, оставляют 
свои семьи под прикрытием 
СПК. И вот какой парадокс – 
в Михайловке животноводы 
работают на ферме старой по-
стройки. Но результаты у них 
самые высокие в хозяйстве. 
Почему? Кадры там в основном 
пенсионного и более старше-
го возраста. Это золотой фонд 
СПК. И его опыт сказывается 
на продуктивности стада. А 
еще тут трудятся сестры Тка-
ченко, представители одной из 
династий. У них, по мнению 
Федора Назаренко, почти се-
мейный подряд и все хорошо 
получается.

– Можно и здесь постро-
ить красивую ферму, – гово-
рит председатель. – Но кому? 
Многих из числа работающих 
пенсионеров приходится угова-
ривать поработать еще. А они 
думают о том, что пора на за-
служенный отдых.

В этом году «Димитровско-
му» исполнилось 50. Правление 
СПК использовало эту дату, что-
бы как-то встряхнуть людей, 
вспомнить вместе с ними о 
трудовых победах, уточнить 
планы на перспективу. Да и 
просто устроить для людей 
праздник.

О    
Коллектив ведет отсчет сво-

им годам с того момента, как 
на базе двух колхозов весной 
1966 года был создан совхоз 
«Димитровский». Объединили 
тогда два села – Мельниковку 
и Шимолино, а с ними еще де-
сяток мелких сел. Как люди 
восприняли это новшество, 
вспоминают ветераны.

Кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени Владимир 
Сушков: «Нам было без разни-
цы, где работать. Наш колхоз к 
тому времени был богатый. На 
трудодни выдавали и хлеб, и 
деньги. В совхозе лучше было 
тем, что зарплату получали 
ежемесячно и в полном объе-
ме, а не частями, как в колхозе. 
Со временем у нас село все за-
ново отстроилось. Новое стало.

Сам я трудиться начал в 
1954 году. Целина многое нам 
дала, многому научила. С нее 
начался подъем села.

Мне пришлось поработать и 
завскладом, и комбайнером, и 
начальником овцекомплекса. 
На комплексе я проработал 21 
год. Но больше всего в почете 
был, когда убирал урожай. А 
комбайн был у меня СК-4, без 
кабины. Четыре года подряд 
мне приходилось на нем в Су-
етском районе по снегу уби-
рать урожай. Давали два че-
ловека, которые шли впереди 
и вилами отдирали от земли 
примерзший валок. Вот тогда 
в 1972 году и орден получил».

Александр Малко: «Разгово-
ры были разные. Мельниковка 
не хотела присоединяться. Там 
был свой район – Суетский. 
Но провели работу. Объясни-
ли, что это позволит концен-
трировать силы, повысить 
энерговооруженность. У нас 
появились мастерские, скла-
ды, мехтока, базы. В 70-х годах 
– овцекомплекс. До 20 тысяч 
овец на нем было. И дойное 
стадо было огромное. В 1968 
году «Димитровский» был под-
ключен к государственной ли-
нии электропередачи. Все это 
происходило на моих глазах. 
Я долгое время был в хозяй-
стве электриком. Обслуживал 
тока, стригальные пункты, 
гранулятор. Работать начал 
в 13 лет в далеком 1954 году. 
И весь мой трудовой стаж – 53 
года. Почему наше хозяйство 
выглядит лучше других? Ска-

жу чистую правду. Многое за-
висит от руководителей. Нам 
в этом повезло».

Кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени Николай 
Леонов: «Вопросы тогда не зада-
вал никто. Трудодни надоели. 
Выходило, что мы задаром ра-
ботали, за палочки. А в совхозе 
люди ежемесячно получали 
200 – 300 рублей, тогда как в 
колхозе – по 30. Машину хлеба 
осенью привезут во двор, и все. 
Гусей корми, поросенка. Когда 
мы стали получать деньги, к 
нам люди стали бежать из кол-
хозов. Но когда соединили нас, 
то те, кто постарше, бастовали 
три дня. Не хотели с шимо-
линцами объединяться. Наш 
колхоз был богаче. Говорили, 
что, мол, нашими деньгами 
теперь рассчитали других. 
Обидно было».

Сегодня ветераны задают 
Федору Ивановичу один и тот 
же вопрос: «Скажи, председа-
тель, кто придет нам на смену? 
Где она, наша молодежь?»

Вопрос резонный: и совхоз 
«Димитровский», и СПК строи-
лись на прочном фундаменте. 
Немало тружеников своими 

подвигами создавали тот мо-
ральный климат и ту произ-
водственную базу, которые 
позволили и сегодня хозяйству 
быть на плаву.

И эти свои корни «дими-
тровцы» бережно хранят.З  

Между конторой «Дими-
тровского» и администраци-
ей Шимолинского сельсовета 
правление СПК установило 
памятник трем труженикам 
хозяйства, трем героям. Пер-
вый из них – уроженец села 
Шимолино Федор Санников, 
Герой Советского Союза. По-
сле войны Федор Ефимович 
был председателем одного из 
колхозов, потом заместителем 
директора совхоза «Димитров-
ский».

Христинья Филипповна 
Шимолина стала Героем Со-
циалистического Труда сразу 
же после войны. Руководила 
звеном полеводов, которые 
получали пшеницы более 40 
центнеров с гектара.

А Петр Петрович Ники-
тенко прославился в совхозе 

«Димитровский» как чабан, у 
которого и выход ягнят на сто 
маток был невероятно высок, 
и настриг шерсти большой…

За полвека более сорока 
тружеников совхоза, а потом 
и СПК «Димитровский» были 
отмечены правительственны-
ми наградами.И     

С началом перестройки ди-
ректором в «Димитровский» 
бы л направлен Дмитрий 
Кух ленко. «Когда принял 
«Димитровский», – Дмитрий 
Васильевич и сейчас не скры-
вает, что тогда был в большом 
волнении, – конечно, хотелось 
уже испытать себя на первых 
ролях, но надои в совхозе были 
1600 кг на корову, а убытки – 
на полмиллиона. С чего начи-
нать? Откуда брать деньги? Но 
все у нас получилось. Главное 
– люди в хозяйстве работали 
хорошие. Они умели трудить-
ся так, что другие завидова-
ли. А еще они ценили заботу 
о себе. Я всегда говорил, что 
если человек заработал рубль, 
а хозяйство обязалось за та-
кой ударный труд два, надо 
платить.

Еду как-то раз мимо дома 
одного механизатора. Вечер, 
часов семь. А его трактор возле 
дома. Ему бы сейчас зябь па-
хать и пахать. Механизатор, 
работяга, и стоит. «В чем дело»? 
– допытываюсь у него. «А за 
все, что сверх нормы пашу, 
ничего не платят». – «Кто там 
в конторе так распорядился?» 
«А чего он две нормы делает», 
– возразил главный эконо-
мист. – Больше директора за-
рабатывать будет?» Пришлось 
его самого наказать рублем. За 
самовольное изменение расце-
нок. После этого инцидента 
в хозяйстве люди поверили 
в меня и человек сорок зара-
батывали больше директора. 
Первый год мы сработали по 
нулям. А следующий – уже с 
прибылью. И дальше наше 
финансовое положение ста-
билизировалось. Надои от ко-
ровы выросли вдвое – до 3000 
килограммов.С  – 

Федор Назаренко руководит 
«Димитровским» 16 лет. «Когда 
принял хозяйство, – вспомина-
ет он, – проблемы были. Были 

долги поставщикам ГСМ, «Ал-
тайагропроду», задержки по 
зарплате. Первое, что сделал, 
– установил жесткий контроль 
над финансами. И легкой 
жизни себе не представлял. 
Хозяйство по-прежнему было 
на первых позициях в районе 
по животноводству, в тройке 
призеров по полеводству. Из 
главных специалистов отме-
тил бы бухгалтера Раису Чеп-
кину, зоотехника Александра 
Шишкина, ветврача Василия 
Ефименко. Удалось в резуль-
тате поисков создать друж-
ный творческий коллектив 
специалистов. Мы не топчемся 
на одном месте, работаем на 
перспективу. Всегда ищем и 
находим что-то новое, пере-
довое. Обновляем технику, 
строим фермы. В последние 
три года мы отказались от ко-
ротких кредитов. Используем 
только инвестиционные кре-
диты. Главная проблема – ка-
дры. Опытные специалисты, 
механизаторы, животноводы – 
это наше богатство. У нас есть 
программа поиска и подбора 
не только специалистов, но 
и работников массовых про-
фессий. В ней предусмотрено 
создание максимально ком-
фортных условий не только 
для труда, но и для отдыха. 
Успех нашего дела еще и в том, 
что каждый специалист ра-
ботает над созданием такой 
программы, которая бы позво-
лила с минимумом затрат по-
лучать наивысший результат.

Кроме того, у нас есть сред-
ства, чтобы выплачивать три-
надцатую зарплату. Наши фи-
нансы позволяют выделять 
к отпуску лечебное пособие.

Богато наше хозяйство еще 
и семейными традициями. В 
СПК работают 14 династий.

Федору Ивановичу, как и 
всему коллективу, сегодня 
приходится ломать голову над 
тем, как привлечь в хозяйство 
молодые кадры. Ветераны ухо-
дят, а смена растет медленно. 
Только вмешательство в этот 
процесс Правительства РФ 
сможет дать новый импульс 
аграрному сектору экономики 
и сохранит российское село, 
считает Ф. Назаренко. «Надо 
сделать так, чтобы цены на 
зерно, молоко и мясо, а также 
ГСМ в течение года не меня-
лись», – говорит он.

Николай ГУРТЕНКО 
(фото автора)СТРОИТЕЛЬСТВО

На речке, на речке, на том бережочке

КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?

На одной из новых ферм.

Телятница Любовь Баринова с бычком Буциком – символом
«Димитровского», в пять месяцев его вес без малого два центнера.

Федор Назаренко.

ТРУДОВЫХ ДИНАСТИЙ 
РАБОТАЮТ В СПК
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Глава сельсовета
Юлия Юрьева.

Фёдор Гуляев с Семеном Буденным.

Эта маленькая речка принесла большие неприятности в 2014 году.
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Чем сердце успокоится…
Вот и еще одно лето на 
исходе, и листья уж на-
чинают желтеть, на-
поминая седые прядки 
в некогда безупречной 
гриве волос. В такие дни, 
когда солнце по-особенно-
му ласковое, словно от-
дает все, что не успело 
подарить за все летние 
месяцы, и мысли прихо-
дят в голову все боль-
ше ностальгические о 
том, что было, как это 
оценить и что сделать 
доброго, для чего еще не 
нашлось времени… Это 
заметно и по читатель-
ским письмам, которые 
в последнее время при-
ходят в редакцию «АП».Д  , !

«Хочу рассказать о своей од-
нокласснице и хорошем друге 
Галине Лазуткиной, – пишет 
Юрий Попов из села Быстрян-
ка Красногорского района. – 
Она родилась в селе Старая 
Барда (ныне село Красногор-
ское) 30 октября 1948 года. Ее 
отец-фронтовик Михаил Ты-
рышкин вернулся домой в 1947 
году. Кроме боев прошел плен, 
Бухенвальд.

Вернувшись после этого до-
мой, женился. Галя была пер-
вым ребенком в семье, потом у 
нее появилась еще сестра Вера. 
В 1955 году переехали в село 
Быстрянка. Оно стало родиной 
семьи Тырышкиных до конца 
жизни.

В 1956 году Галя пошла в 
первый класс быстрянской 
семилетки. Десятый класс 
оканчивали в старом здании 
школы, один класс был даже 
в совхозной конторе.

Так совпало, что в 1968 году 
я приехал в отпуск с Тихооке-
анского флота, открывали но-
вое здание школы, а я встречал 
свой юбилей – 20 лет. Когда от-
крывали школу, все село радо-
валось за будущее поколение, 
грудь переполняла гордость за 
то, что я оканчивал эту школу 
и мой трудовой стаж начинал-
ся здесь. Я работал потом тут 
учителем физкультуры.

Галина, окончив школу, по-
ступила в Бийский педагогиче-
ский институт на математиче-
ский факультет. Уже на первом 
курсе вышла замуж, родился 
сын Олег. На второй курс пе-
ревелась на заочное обучение, 
пошла работать в школу. Там и 
до сих пор преподает матема-
тику. Видимо, свой пятидеся-
тилетний трудовой стаж хочет 
встретить на «боевом посту»! 
Мы, одноклассники, гордимся 
своим «патриархом педагогиче-
ского труда». Нас в Быстрянке 7 
человек. Несмотря на наш пен-
сионный возраст, встречаемся 
не часто. Все чем-то заняты, 
ведь в деревне живем».

А недавно автор письма за-
шел на чашечку чая к Галине 
Лазуткиной, разговорились. И 
узнал, как жила одноклассница 
все эти годы, что беспокоило 
ее. Рассказала она, как было 
страшно, когда ее старшего 
сына Олега в 1984 году отпра-
вили выполнять интернаци-
ональный долг в Афганистан. 
Чего только не думала: и судьба 

деда как бы не повторилась, и 
раненым во сне видела… Но 
домой парень вернулся без 
царапины, возмужавшим. А 
младший Андрей всю жизнь 
около нее. В этом году еще зо-
лотая свадьба у нее. Живут с 
мужем с 1966 года. Теперь у них 
уже два внука и внучка.

Была и депутатом – и сель-
ским, и районным. И в проф-
коме работала… Договори-
лись организовать встречу 
одноклассников, совместить 
это с празднованием юбилея 
школы. «Ребята, отзовитесь 
те, кто окончил Быстрянскую 
среднюю школу в 1966 году, – 
призывает Юрий Попов, – мой 
телефон 8-903-074-8576».С   Р

Пенсионер Анатолий Смо-
ляков из Рубцовска написал 
хорошее, душевное письмо о 
заведующем хирургическим 
отделением «Горбольницы 
№ 3» Василии Русских.

«Труд этого врача высоко 

ценят тысячи жителей Руб-
цовска, районов Алтайского 
края, Барнаула, – пишет Ана-
толий. – Он не боится брать на 
себя ответственность за самые 
сложные операции, потому что 
это профессионал высочайшего 
уровня. У него большой опыт 
работы хирургом».

Четыре года автор письма 
мучился от болей в груди. Про-
шел около десятка хирургов 
Рубцовска и Барнаула,  много-
численные обследования, но 
точный диагноз ему долго не 
могли поставить. Только после 
того, как попал на прием к Рус-
ских, который при осмотре об-
наружил опухоль небольшого 
размера, удалось избавиться 
от болезни. После операции 16 
мая 2016 года Анатолий Смоля-
ков стал радоваться жизни и 
строить планы на ближайшее 
будущее.

«О таком человеке, его вы-
соком профессионализме, 
что есть такой доктор на Ал-
тае, должны знать люди», – 
утверждает автор письма. И 

что же, благодаря ему теперь о 
Русских узнают наши читатели.Ч    

«Выражаем огромную бла-
годарность через газету трем 
молодым ребятам: Амату Чкову,  
Байрату Майхиеву, Дмитрию 
Бедиекову, работникам (слу-
жащим) МЧС Республики Гор-
ный Алтай, – пишут Николай и 
Нина Цильковске из Барнаула. 
– Недавно мы, оба пенсионеры, 

попали в трудную ситуацию. В 
дороге у нас заглохла машина. 
К нам подошли трое молодых 
незнакомых ребят и предло-
жили свою помощь…»

Они сделали все, чтобы 
пожилая чета смогла продол-
жить путь. На своей машине 
свозили Николая в магазин за 
запчастью, помогали ремонти-
ровать. В продолжение почти 
двух часов (время, которое по-
требовалось на устранение не-
исправности в машине) они не 
оставили попавших в трудную 
ситуацию путешественников.

И ушли только тогда, когда 
машина завелась и супруги бла-
гополучно поехали. «Милые, 
дорогие ребята, мы очень бла-
годарны вам за помощь, – гово-
рится в письме. – Желаем вам в 
жизни всего самого наилучше-
го и оставаться всегда такими 
же чуткими к людям». Думаю, 
такие добрые слова нужны 
даже самым мужественным 
и сильным людям, выбравшим 
профессию помогать другим, 
попавшим в беду.К   -    …

В письме жителя  села 
Краснощеково Василия Кло-
кова больше сожалений, чем 
оптимизма. И, наверное, судя 

по тому, что он пишет, это обо-
снованно. Ему очень жаль, что 
некогда процветавший мест-
ный парк теперь приходит в 
запустение. «Я, относящийся 

к послевоенному поколению 
краснощековцев, даже поду-
мать не мог, что прекрасный 
парк, находящийся близ на-
шего дома, был создан чьи-
ми-то руками, то есть он был 
рукотворным, – отмечает ав-
тор. – Как замечательно было 
в нем! Зеленая трава. В кронах 
высоких осин и тополей пели 
птицы, на полянках цвели цве-
ты, все вокруг было наполнено 
свежим целительным возду-
хом. Трава была действительно 
очень чистая и мягкая, и мы, 
дети, обычно бегали по ней 
босяком, получая неизглади-
мые впечатления от настояще-
го тесного контакта с живой 
природой…»

А ведь создавался парк на 
чистом энтузиазме. Идея соз-
дания его в селе Краснощеково 
пришла в головы только что 
вернувшимся с фронта сол-
датам и офицерам, сельским 
комсомольцам и молодежи села 
сразу же после окончания Ве-
ликой Отечественной войны. 
В стране была шестидневная 
рабочая неделя. Но несколько 
воскресников – на них собра-
лись почти все более или ме-
нее молодые жители села – и 
заложили парк. С годами он 
разросся, его обихаживали, 
старались привнести что-то 
новое, хорошее.

Теперь наступила эра запу-
стения, дряхления, разруше-
ния. В парке стало исчезать все, 
что было возведено. Какое-то 
время еще держались асфальти-
рованные дорожки, дети могли 
по ним кататься в безопасности 
на детских велосипедах. Но и 
этому относительному покою 
пришел конец, когда наступил 

черед огораживания, то есть, 
другими словами, захвата пар-
ка. Вместо танцплощадки воз-
никло кафе, к которому вели 
асфальтированные дорожки, 
которые когда-то примыкали 
к танцплощадке. А теперь по 
ним стали кататься не дети 
на велосипедах, а местные 
парубки на тяжелых джипах; 
грузовики, привозящие в кафе 
всякую снедь. Дорожки стали 
быстро разрушаться. И сейчас 
их почти уже нет… Рев автомо-
билей, громкая музыка, крики 
и ругань, запущенные в ноч-
ное небо фейерверки – все это 
сильно надсадило экосистему 
парка. Не поют теперь здесь по 
ночам соловьи, иволги и другие 
птицы. Даже вороны и сороки 
предпочли ретироваться по-
дальше от мощных динамиков, 
сотрясающих округу…

«Неужели нам будет лучше, 
если мы будем вспоминать, как 
небылицу, о парке, который все 
же у нас был и пока еще есть?» 
– спрашивает Василий Клоков. 
Может быть, своим письмом 
ему удастся разбередить души 
тех, кому все-таки небезразлич-
но, каким же станет их родное 
село в ближайшем будущем. 
Ведь когда-то нашлись люди, 
которые не только думали об 
этом, но еще и взяли в руки ло-
паты и саженцы, не спрашивая, 
сколько им за это заплатят, не 
ссылаясь на то, что и так, мол, 
живется трудно. Может быть, 
и сейчас найдутся настоящие 
патриоты и энтузиасты в Крас-
нощеково. И мы тоже на это на-
деемся и ждем от вас, читатели, 
новых интересных писем.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Министр благодарит
Министр спорта России Виталий Мутко 

поздравил губернатора Александра Кар-
лина с успешным выступлением алтай-
ского спортсмена Сергея Каменского на 
Олимпиаде.

Напомним: наш земляк завоевал серебря-
ную медаль в стрельбе из малокалиберной 
винтовки из трех положений (50 метров).

В правительственной телеграмме Виталий 
Мутко от имени Министерства спорта Россий-
ской Федерации и от себя лично поздравил 
губернатора Александра Карлина и всю спор-
тивную общественность региона с серебряной 

олимпийской медалью Сергея Каменского.
«Завоеванная им награда дорога для всей 

нашей страны. Его спортивный подвиг от-
кроет еще одну славную страницу в летопи-
си отечественного спорта! Рад отметить, что 
вклад вашего региона в развитие спортивной 
отрасли страны позволил добиться результата 
на самом высоком международном уровне. 
Благодарю за внимание, которое Вы уделяете 
развитию физической культуры и спорта, и 
оказанную помощь при подготовке к играм 
ХХХI Олимпиады в Рио-де-Жанейро», – под-
черкнул министр спорта России.

Если не хватает воды
20 миллионов рублей из бюджета Ал-

тайского края дополнительно направят на 
обеспечение стабильного водоснабжения. 
Соответствующее распоряжение подписал 
губернатор Алтайского края Александр 
Карлин.

В результате технического анализа состо-
яния водопроводов в Алтайском крае специ-
алисты определили населенные пункты в 
муниципальных районах с особо сложной 
ситуацией в обеспечении водоснабжением, 
нехваткой воды в часы ее максимального 
разбора и критическим состоянием суще-

ствующих скважин, сообщает Главстрой.
Выделенные средства направят на капиталь-

ный ремонт скважин в 21 населенном пункте 
15 муниципальных образований – Бурлинско-
го, Волчихинского, Заринского, Залесовского, 
Зонального, Ключевского, Крутихинского, 
Кытмановского, Немецкого национального, 
Первомайского, Родинского, Романовского, 
Топчихинского, Тогульского, Третьяковско-
го районов. Работы планируют завершить 
до 1 октября. Реализация этих мероприятий 
позволит улучшить качество водоснабжения 
для 40 тысяч жителей Алтайского края.

Поддержать детскую библиотеку
Более миллиона рублей выделено из 

резервного фонда президента России на 
развитие Алтайской краевой детской би-
блиотеки. Распоряжение об использовании 
средств федерального бюджета подписал гу-
бернатор края Александр Карлин, сообщает 
управление Алтайского края по культуре и 
архивному делу.

Согласно документу Алтайскому краю из 
резервного фонда президента Российской 
Федерации выделено более 1 млн рублей на 
комплектование книгами для детей и юно-
шества фондов Алтайской краевой детской 
библиотеки им. Н.К. Крупской.

«Мы очень рады вниманию и поддержке со 
стороны нашего президента. Обновление фондов 
библиотек, особенно детских, сегодня является 
актуальной задачей. Нельзя не отметить, что 

интерес к чтению возрастает, дети записыва-
ются в библиотеки, активно берут книги по 
школьной программе. Учитывая высокий спрос, 
книги быстро изнашиваются, поэтому такая 
поддержка очень своевременна. Мы уже соста-
вили список книг – это более 800 наименова-
ний, которые планируем закупить. В основном 
будет представлена классическая литература: 
произведения Льва Толстого, Николая Гоголя, 
Михаила Лермонтова, Александра Куприна, 
Иоганна Гете, а также современных авторов», 
– рассказала директор краевой детской библи-
отеки им. Н.К. Крупской Людмила Санкина.

В настоящее время ведутся переговоры с 
московскими и новосибирскими поставщи-
ками. Новые книги должны пополнить фонд 
библиотеки до 30 сентября.

Пресс-служба администрации края.

Столкнулся с полицией…
В Шипуновском районе участковый за-

держал на месте преступления мужчину, 
пытавшегося похитить 190 литров дизель-
ного топлива.

Как сообщает пресс-служба ГУ МВД России 
по краю, полицейский патрулировал улицы 
в селе Комариха, когда заметил, как из окна 
гаража сельхозпредприятия вылезает незна-
комец. А около здания стояло несколько на-
полненных канистр. Участковый задержал 
подозрительного типа, оказавшегося жителем 
Чарышского района 1990 года рождения. Он 

ранее работал на этом сельхозпредприятии.
В ходе проверки было установлено, что горю-

чее молодой человек похитил с находившегося 
в гараже трактора.

По данному факту возбуждено уголовное 
дело по признакам состава преступления, пред-
усмотренного п. «б» ч. 2 ст. 158 УК РФ – кража, 
совершенная с незаконным проникновением 
в помещение. Санкция статьи предусматри-
вает наказание в виде лишения свободы на 
срок до пяти лет.

Тамара ЛОГИНОВА

Интересный 
семинар 
для егерей

Егеря заказников «Алтай-
природы» с октября прошлого 
года наделены статусом госу-
дарственных инспекторов в 
области охраны окружающей 
среды на особо охраняемых 
природных территориях реги-
онального значения.

Главным управлением природ-
ных ресурсов и экологии Алтай-
ского края организован и прове-
ден для них обучающий семинар. 
Курс прочитал один из лучших в 
стране специалистов-практиков 
в природоохранном и смежном 
законодательстве Михаил Крей-
ндлин, сообщает пресс-служба 
ведомства.

В ходе семинара были рассмо-
трены вопросы привлечения к 
уголовной и административной 
ответственности за правонаруше-
ния, совершенные на территории 
особо охраняемых природных 
территорий Алтайского края. 
Особенно егерей интересовали 
моменты, связанные с остановкой 
транспорта для досмотра, а также 
порядка доставки граждан для 
установления личности.

Соб. инф.

Форма одежды – 
полевая

30 августа, за два дня до 
старта V Краевой профессио-
нально-спортивно-творческой 
олимпиады работников лесной 
отрасли края, краевой Союз ор-
ганизаций лесной отрасли «Ал-
тайлес» проводит специальное 
мероприятие для журналистов. 
Впервые корреспонденты кра-
евых СМИ смогут примерить 
профессию лесного пожарного.

Лесники приготовили для 
них ряд испытаний на скорость: 
экипироваться в форму лесного 
пожарного, пробежать 50 метров 
с воздуходувкой-опрыскивате-
лем, потушить условный лесной 
пожар.

Завершится мероприятие 
обедом в полевых условиях. Ма-
стер-класс пройдет на том же по-
лигоне, где 3 сентября работники 
лесной службы региона будут бо-
роться за звание лучшего лесного 
пожарного Алтайского края.

Чтобы принять участие в ма-
стер-классе для журналистов 30 
августа, необходимо оставить за-
явку по телефону 8-961-983-2377 
до 12 часов 29 августа.

Ольга ЛИСИЦА

Туда, где кончаются дороги
Уроженцы Алтайского 
края, ныне проживаю-
щие в Барнауле, Томске 
и Москве, решили со-
вершить совместный 
автопробег по Чарыш-
скому району.

Переговоры начали вести 
за полгода, списывались, 
созванивались, заказывали 
билеты на одно число. В се-
редине августа в Барнауле 
собрались девять человек, 
которые на трёх автомоби-
лях отправились в горный 
район. Перед стартом двое 
москвичей – докторов наук, 
работающих в городе Коро-
лёве, где расположен косми-
ческий Центр управления 
полётами, вручила каждому 
ярко-жёлтую куртку и кепку 
с надписью «ЦУП».

По дороге участники авто-
пробега заехали в Усть-Кал-
манку, осмотрели райцентр, 
а когда пересекли границу 
Чарышского района, свер-
нули с основной трассы и по 
грунтовке добрались до села 
Чайного, расположенного в 
тупике у подножия Бащелак-
ского хребта. Дальше дорог 
нет, лишь теснятся вершины, 
густо заросшие деревьями, 
кустарниками и травой. До 
ближайшего населённого 
пункта по горному серпан-
тину с одной стороны 30 
километров, с другой – все 
семьдесят. Горы, окружаю-
щие Чайное, местные жители 
называют Снегирюхой, Каме-
нухой (у неё три вершины) 
и Рассыпухой (на карте по-
следняя, самая высокая, обо-
значена как гора Рассыпная, 
издалека кажется, что на её 
вершину кто-то высыпал гру-
зовик гальки). Путешествен-
ники заранее запланировали 
здесь восхождение на Каме-
нуху, где растёт чай бадан и 
открывается прекрасный 
вид на цепочку окрестных 
зелёных гор. Но перед этим 
все посетили деревенское 
кладбище на горке, где по-
коится прах родственников 
большинства из них.

Восхождение оказалось не-
лёгким. Снизу Каменуха не ка-
залась такой крутой, и очень 
мешала высокая густая трава, 
в которой заплетались ноги. В 

метрах ста от вершины силы 
закончились и появилось же-
лание спуститься вниз. Но пя-
теро путешественников всё 
же преодолели себя, дошли до 
конца, сделали великолепные 
снимки и набрали листьев 
чая бадана. Оказалось, на 
этой вершине не были даже 
барнаульцы, не говоря уже 
о томичах и москвичах. Не-
смотря на то, что спуск с неё 
оказался труднее подъёма, 
что отняло последние силы, 
у новоявленных альпинистов 
блестели глаза и было отлич-
ное настроение. Каждый радо-
вался, что сумел преодолеть 
все трудности, поэтому считал 
себя победителем.

После этого участники 
автопробега побывали в По-
кровке – ещё одном отдалён-
ном селе, где заканчиваются 
дороги. Подняться на горное 
озеро из-за развезённых от 
дождей троп не удалось. 
Зато они смогли добраться 
до Царского кургана, осмо-
треть комплекс каменных 
столбов и повязать ленточки 
на священном дереве. Потом 
отправились ещё дальше – в 
Сентелек, Машенку, Абу. Если 
бы не дожди, сделавшие грун-
товые дороги в горах трудно-
проходимыми, заехали бы 
ещё дальше.

Для отдыха выбрали в 
райцентре турбазу «Горный 
Чарыш», где можно полюбо-
ваться водопадом, пройти 
через речку по горбатому 
мостику, получить массу 
удовольствия в комплексе 
бань с бассейнами, посидеть в 
беседке, оборудованной ман-
галом, насладиться тишиной, 
свежим воздухом и запахом 
многочисленных цветников.

На обратном пути в Бар-
наул автотуристы заехали в 
Солонешенский район к Де-
нисовой пещере и провели 
пару дней в Белокурихе. От-

дых удался, все разъехались 
по домам очень довольные 
общением друг с другом и 
красотами Алтайского края. 
Было решено, что такое ав-
топутешествие можно со-
вершить ещё раз года через 
два-три, расширив его рамки. 
Ведь на Алтае ещё много за-
мечательных мест: Колывань, 
Змеиногорск, Сростки, Яро-
вое,  Завьялово, Малиновое 
озеро и другие уникальные 
уголки, каких не увидишь в 
других странах.

Людмила ЕРМОЛИНА 
(фото автора)

   КРАТКО .   ПРИРОДА И ЛЮДИ .    ТУРИЗМ .
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Село Краснощёково. Алтайский край.

Полевой обед на берегу Чарыша.

Экскурсия к Царскому кургану.
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Сообщение о торгах ООО «ОГНИ»
Организатор торгов (далее – ОТ), конкурсный управляющий ООО 

«ОГНИ» (ИНН 2261000200, ОГРН 1112261000686, адрес: 659029, Ал-
тайский край, Павловский район, пос. Сибирские Огни, ул. Строи-
телей, д.  1-а) Гюнтер Анна Николаевна (ИНН 22210298132, СНИЛС 
07221334116, тел. 8-903-911-5257, е-mail: anna_2225@inbox.ru., 656049, 
Алтайский край, г. Барнаул, пр. Социалистический, д. 78-16, член СРО 
Ассоциация «Национальная организация арбитражных управляющих» 
(ОГРН СРО 1137799006840, ИНН СРО 7710480611, место нахождения: 
101000, г. Москва, Потаповский пер, д. 5, стр. 4) на основании решения 
Арбитражного суда Алтайского края от 25.09.2015 г. № А03-16039/2015 
извещает о проведении повторных торгов по продаже имущества ООО 
«ОГНИ» в форме аукциона, открытого по составу участников и спо-
собу подачи предложений о цене. На торги выставляется следующее 
имущество должника: Лот 1: Дебиторская задолженность – начальная 
цена 383400 руб. Торги состоятся 07.10.2016 г. в 10.00 ч (время москов-
ское) в электронной форме на электронной площадке ООО «ВЭТП»: 
htpp://www.торговая– площадка-вэтп.рф/index.html. Цена указана без 
НДС. Шаг аукциона – 5% от начальной цены. Заявка и прилагаемые к 
ней документы оформляются в соответствии с требованиями п. 11 ст. 
110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», Приказа Минэкономраз-
вития от 15.02.10 г. № 4, Приложения № 1 к приказу Минэкономраз-
вития России от 15.02.10 г. № 54 (Глава 4) и регламентом электронной 
площадки. Заявки принимаются с 09.00. (мск) 29.08.2016 до 09.00 (мск) 
30.09.2016 на электронной площадке ООО «ВЭТП»: htpp://www.торгова-
я-площадка-вэтп.рф/index.html// в форме электронного документа. За-
даток в размере 10% от начальной цены лота вносится в период срока 
приема заявок на основании заключенного договора о задатке по сле-
дующим реквизитам: реквизиты расчетного счета для внесения задат-
ка: получатель ООО «ОГНИ», ИНН 2261000200, КПП 226101001, Отделе-
ние 8644 Сбербанка России г. Барнаул, р/с № 40702810802000000118, к/с 
№ 30101810200000000604, БИК 040173604, с назначением платежа «За-
даток за участие в торгах». Подведение результатов торгов производит-
ся в день торгов по месту их проведения. Решение ОТ об определении 
победителя оформляется протоколом о результатах проведения торгов. 
В течение 5 рабочих дней ОТ направляет победителю торгов предложе-
ние заключить договор купли-продажи имущества с приложением про-
екта договора. Победитель торгов обязан уплатить продавцу стоимость 
приобретенного на торгах имущества в течение 30 дней с даты заклю-
чения договора купли-продажи.

Ранее назначенные торги признаны несостоявшимися в связи с тем, 
что ни по одному лоту не подано ни одной заявки на участие.

Сообщение о торгах ООО «Комсомольское ЖКХ»
Организатор торгов (далее – ОТ), конкурсный управляющий ООО «Ком-

сомольское жилищно-коммунальное хозяйство» (ИНН 2261009241, 
ОГРН 1102261000621, адрес: 659004, Алтайский край, п. Комсомоль-
ский, ул. Московская, 13) Гюнтер Анна Николаевна (ИНН 22210298132, 
СНИЛС 07221334116, тел. 8-903-911-5257, е-mail: anna_2225@inbox.
ru., 656049, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Социалистический, д. 78-
16, член СРО Ассоциация «Национальная организация арбитражных 
управляющих» (ОГРН СРО 1137799006840, ИНН СРО 7710480611, место 
нахождения: 101000, г. Москва, Потаповский пер., д. 5, стр. 4) на осно-
вании решения Арбитражного суда Алтайского края от 05.08.2014 г. № 
А-03-12531/2014. В связи с тем, что на ранее назначенные торги в уста-
новленный срок не подано ни одной заявки, ранее назначенные торги 
признаны несостоявшимися, извещает о проведении повторных торгов 
по продаже имущества ООО «Комсомольское жилищно-коммуналь-
ное хозяйство» в форме аукциона, открытого по составу участников 
и способу подачи предложений о цене. На торги выставляется следую-
щее имущество должника: Лот 1: Движимое имущество (Механизм для 
укладки асфальта, Мотопомпа) – начальная цена 33696 руб., Лот 2: Де-
биторская задолженность населения и организаций – начальная цена 
239112 руб. Торги состоятся 07.10.2016 г. в 10.00 ч. (время московское) 
в электронной форме на электронной площадке ООО «ВЭТП»: htpp://
www.торговая– площадка-вэтп.рф/index.html. Цена указана без НДС. 
Шаг аукциона – 5% от начальной цены. Заявка и прилагаемые к ней до-
кументы оформляются в соответствии с требованиями п. 11 ст. 110 ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)», Приказа Минэкономразвития от 
15.02.10 г. № 4, Приложения № 1 к приказу Минэкономразвития Рос-
сии от 15.02.10 г. № 54 (Глава 4) и регламентом электронной площадки. 
Заявки принимаются с 09.00 (мск) 29.08.2016 до 09.00 (мск) 30.09.2016 
на электронной площадке ООО «ВЭТП»: htpp://www.торговая-площад-
ка-вэтп.рф/index.html// в форме электронного документа. Задаток в раз-
мере 10% от начальной цены лота вносится в период срока приема зая-
вок на основании заключенного договора о задатке по следующим рек-
визитам: реквизиты расчетного счета для внесения задатка: получатель 
ООО «Комсомольское ЖКХ», ИНН 2261009241, КПП 226101001, Отделе-
ние 8644 Сбербанка России г. Барнаул, р/с № 40702810402070000661, к/с 
№ 30101810200000000604, БИК 040173604, с назначением платежа «За-
даток за участие в торгах». Подведение результатов торгов производится 
в день торгов по месту их проведения. Решение ОТ об определении по-
бедителя (ей) оформляется протоколом о результатах проведения тор-
гов. В течение 5 рабочих дней ОТ направляет победителю торгов пред-
ложение заключить договор купли-продажи имущества с приложени-
ем проекта договора. Победитель торгов обязан уплатить продавцу сто-
имость приобретенного на торгах имущества в течение 30 дней с даты 
заключения договора купли-продажи.

Объявление
В Октябрьский районный суд г. Барнаула поступило заявле-

ние Стасенко Владимира Викторовича об утрате сберегательного 
сертификата серии СЧ № 2481124, номинальной стоимостью 70000 
руб., выданного в ПАО «Сбербанк России» в г. Барнауле. В связи с этим 
суд предлагает держателю документа, об утрате которого заявлено, 
в течение трех месяцев со дня настоящей публикации подать в 
Октябрьский районный суд г. Барнаула заявление о своих правах на 
этот документ и представить подлинный документ.

Извещение
На основании Федерального закона от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного назначения» Мазко Константин Ва-
сильевич уведомляет участников долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:01:030102:59 о проведении общего 
собрания, которое состоится 10.10.2016 г. в 11.00 часов по адресу: Ал-
тайский край, Алейский район, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17 
(здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собрания, 

определение регламента проверки собрания.
2. Принятие решения о внесении изменений в местоположение зе-

мельного участка.

Сообщение о торгах ЗАО «СТАНКО-ЗЕНИТ»
Организатор торгов - конкурсный управляющий Войнов Геннадий 

Владимирович (656023, г. Барнаул, пр.Космонавтов, 6-б, оф. 7, а/я 3844, 
тел. 8 (385-2) 34-55-51, voinov_2007@mail.ru) сообщает, что 22.08.2016 г. 
состоялись торги по продаже имущества должника ЗАО «СТАНКО-ЗЕ-
НИТ» (ОГРН 1102201507195, ИНН 2224004566, адрес: 656015, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Брестская, 11, р/c 40702810918000000282 Сибир-
ский филиал АО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, к/с №30101810101730000756, 
БИК 040173756) по лоту № 1 Недвижимое имущество - четыре здания, 
два земельных участка, железнодорожный путь. Победителем признан 
ИП Рогозин Владимир Александрович (г. Барнаул, ул. Попова, 37, 290; 
ИНН 222330210008, ОГРНИП 314222317000031 ), предложенная цена 
–13500000,00 руб. Заинтересованность у победителя по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует.

(3852) 634-616, 633-513, 633-478

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 

.БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ.
Игра со смыслом
В Рубцовском районе появи-
лась первая инклюзивная 
игровая площадка.

В селе Веселоярск – большое со-
бытие. Фонд помощи детям «Обна-
женные сердца» подарил самому 
крупному населенному пункту 
Рубцовского района инклюзивную 
игровую площадку.

Подобную площадку веселояр-
цы увидели в Рубцовске несколько 
лет назад. Захотелось иметь ее и в 
селе, насчитывающем без малого 
пять тысяч жителей. Специалисту 
сельсовета Оксане Кондратенко 
поручили заняться этим вопросом. 
Она нашла сайт фонда «Обнажен-
ные сердца», подала заявку. Стали 
ждать.

– В марте нам позвонили и сказа-
ли, что будет строиться площадка, 
– рассказывает Оксана Анатольевна. 
– Мы, конечно же, были рады, но не 
совсем поверили в чудо. Немного 
опасаясь, что это шутка, все-таки 
стали готовить место в центре села, 
подальше от федеральной трассы.

К работе подключились актив-
ные жители и организации. Одни 
выполняли геодезические рабо-
ты, другие помогали тракторами 
и грейдерами, третьи оплачивали 
часть материалов, четвертые про-
сто вкладывали свой труд. Адми-
нистрация района выделила на 
ограждение 200 тысяч рублей.

Игровой комплекс прибыл из 
Санкт-Петербурга. Общая стои-
мость оборудования и установки 
составила 2 миллиона 612 тысяч 
62 рубля. Уникальность площадки 
заключается в том, что она учиты-
вает интересы и возможности детей 
с особенностями развития.

Разместилась она рядом с обе-
лиском воинам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны. 
Глава Веселоярского сельсовета 
Владимир Усольцев считает это 
уместным, ведь деды и прадеды 

воевали за светлое будущее. И 
теперь неподалеку от мемориала 
постоянно звучат радостные дет-
ские голоса.

Открытие комплекса превра-
тилось в настоящий праздник с 
выступлениями творческих кол-
лективов и веселыми конкурсами. 
Скучать не пришлось ни детям, ни 
взрослым. И еще неизвестно, кто 
испытал более сильные эмоции.

– Прекрасная площадка! Счаст-
ливые детки! Они с такой радо-

стью ринулись на развивающие 
аттракционы! Солнечный день! 
Детская музыка! Салют в честь 
открытия – всё было супер! – де-
лится переполняющими ее впе-
чатлениями молодая мама Ирина 
Шостак.

Дети действительно штурмуют 
новые аттракционы со смехом и 
восторженным визгом.

– Когда площадка строилась, 
мне очень хотелось побывать на 
ней. Мы с друзьями обычно про-

сто катаемся на велосипедах, а 
теперь можно здорово провести 
время! Площадка красивая, яркая. 
Мы будем следить за порядком, – 
заверяет 11-летний Дима Шостак.

Веселоярск – село большое, одна-
ко жители готовы приводить детей, 
несмотря на расстояние.

– У меня трое деток, живем очень 
далеко, но мы обязательно будем 
приходить на площадку, потому что 
детям нужны яркие впечатления, 
веселое времяпрепровождение, а 
еще необходимы физические на-
грузки и свежий воздух. Старшие 
будут приезжать сюда на велоси-
педе, младших папа в свободное 
время на машине привезет, – го-
ворит жительница села Татьяна 
Ситникова.

Кстати, благотворительный 
фонд «Обнаженные сердца» по-
ставил себе цель – построить как 
минимум 500 игровых объектов 
там, где их построить просто не-
кому. В Веселоярске открылась 165 
по счету площадка.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
Елена ЛЕДЕНЁВА 

(фото)

СПРАВКА
Фонд помощи детям «Обнаженные сердца» – это некоммер-
ческая организация, созданная супермоделью и филантропом 
Натальей Водяновой в России в 2004 году с целью оказания по-
мощи детям России и за ее пределами.
Фондом разработана программа «Игра со смыслом». Через игру 
дети познают мир, приобретают навыки общения, развивают 
воображение, творческое мышление, физическую форму, уверен-
ность. Именно игра помогает детям, пережившим трагедию, 
и детям в трудных ситуациях уйти от насилия и отчаяния, 
развить выносливость и позитивное мышление.

Новая детская площадка в Веселоярске.
Катание с горки – одно из 

любимых развлечений ребятни.

.В ШКОЛУ!.
Жилет – с логотипо м, рюкзак – с тетрадями
Осталось несколько 
дней, как школы края 
гостеприимно распах-
нут свои двери перед 
учениками.

Родители судорожно пе-
ресматривают списки, за-
читанные на классных и 
общешкольных собраниях: 
портфель ортопедический, 
тетрадки, обложки, краски… 
и, конечно, школьная форма. 
Нужно найти качественную, 
того цвета, что принята уста-
вом школы, и по возможности 
недорогую.

Один из крупнейших оп-
тово-розничных центров 
расположен на ул. Королен-
ко, 40 – объект, куда в рам-
ках пресс-тура отправились 
журналисты края. В нем пред-
ставлены модели практически 
всех местных производите-
лей (11 фирм) от 30 размера 
и выше. Есть и тканевые, и 
трикотажные изделия, со 
цветом тоже проблем нет: 
черный, синий, серый, мод-
ная клетка и т. д.«Г  »

– Мы изучали все требова-
ния, в том числе и недавно 
введенные ГОСТы, главным 
критерием которых является 
безопасность для здоровья 
ребенка, – пояснили в центре. 
– Содержание натуральных 
волокон в ткани в наших мо-
делях около 58 процентов. 
Конечно, мы проигрываем 
в цене производителям, ко-
торые работают с синтети-
кой. Они могут предложить 
изделия по бросовой цене. 
А у нас комплект из пяти 
изделий для девочек: юбка, 
брюки, блузка, жилет и жакет 
обойдутся в 3,5 – 4 тысячи 
рублей. Зато мы гарантируем 
качество, и в случае чего кли-
енту будет с кого спросить, 
– рассказала нам Маргарита 
Кропотина, директор швей-
ной фабрики «Авангард».

По с ловам Маргариты 
Кропотиной, удешевление 
стоимости школьной формы 
может произойти, если у Рос-
сии появится своя сырьевая 
база. Сейчас производители 
вынуждены закупать ита-
льянские ткани. Свердлов-
ский, тверской комбинаты, 
которые производят ткани 
для школьной формы, не мо-

гут обеспечить все объемы, 
которые требуется сегодня 
швейной индустрии.

И все же только одна фа-
брика «Авангард» выпускает 
около 20 тысяч комплектов 
школьной формы. А есть ли 
на нее спрос? Этот вопрос мы 
задали директору фабрики.

– У нас в крае 260 тысяч 
школьников, мы вместе с 
другими производителями 
обеспечиваем примерно 30 
– 40 процентов рынка. В про-
шлом году тщательно изучили 
потенциального потребителя, 
оказалось, что подрастающее 
поколение лет 30 – 40 никто не 
измерял – не было надобности. 
В прошлом году, когда к нам 
поехали мамы с первоклассни-
ками из районов края, поняли, 
что нужно отшивать форму 
на так называемую ясельную 
группу. 5 – 6 процентов детей 
носят 28 – 30 размеры. Нам при-
дется специально для них раз-
рабатывать модели. Существен-
ный процент среди наших 
клиентов – акселераты. Раньше 
встречались один-два человека, 
носящие 48 – 54 размеры, а сей-
час это в порядке вещей. 5 про-
центов старших школьников 
носят форму таких размеров. 
А некоторые вымахивают к 9 
классу под 2 метра, и им тоже 
форма нужна. Средний же рост 
детей-школьников составляет 
170 сантиметров.М    

– Швея – профессия, увы, 
непрестижная. Нам требу-
ется на производстве еще 80 

человек, также ощущается 
недостаток в конструкторах 
и дизайнерах. Кадры в крае 
мало кто готовит, приходится 
брать людей с улицы на не-
сложные работы, например, 
глажку, и обучать на месте. 
Раньше брали молодежь из 
сел, но сейчас она к нам не 
едет. Всем требуется жилье, а 
общежитиями мы их обеспе-
чить не можем. Один выход 
– покупать автоматическое и 
полуавтоматическое оборудо-
вание, чтобы не зависеть от 
человеческого фактора. Сей-
час раскрой мы заказываем в 
Новосибирске на автомати-
ческом оборудовании, для 
внутренних нужд держим 
свой цех, – комментирует 
Маргарита Кропотина.

Мечтают производители 
построить новую швейную 
фабрику с полным циклом, 
потому что нынешние мощ-
ности не позволяют использо-
вать автоматическое оборудо-
вание. Но все это перспектива 
долгосрочная, по подсчетам 
руководства фабрики, на ее 
перевооружение уйдет 25 – 30 
миллионов рублей.

На втором этаже центра 
расположено производство 
фирмы «Интерлок».

– Мы работаем на бело-
русском сырье (30 процен-
тов шерсти, 70 процентов 
– (ПАН). Пряжа сертифици-
рована, соответствующая со-
временным ГОСТам детской 
одежды. Заказов от школ 
много, главным образом у 
нас востребованы жилеты 
и юбки. Трикотажного жи-
лета младшим школьникам 
хватает на 3 – 4 года, потому 
что в этот период они растут 
медленно, – рассказывает 
Надежда Ярцева, руководи-
тель производства фирмы 
«Интерлок».

Одна из услуг – разработ-
ка и вышивка логотипов 
школ, которые становятся 
довольно популярны и вос-
требованы в крае. Для разра-
ботки эскизов трикотажная 
фабрика сотрудничает с ху-
дожником.В  – 

С л е д у ю щ и й  о б ъ е к т 
пресс-тура – ООО «Алтайский 
трикотаж» на ул. Загородной, 
129. Экскурсию по торговым 
площадям нам провела дирек-
тор Ирина Завьялова:

– На первом этаже у нас 
торговый зал, открыли всего 
месяц назад, но, как видите, 
покупатели уже есть. Мы и 
сейчас работаем вовсю, уже 
приняли от школ заказы 
на сентябрь и октябрь, что 
составляет около 10 тысяч 
изделий школьного ассорти-
мента: от жилетов и жакетов 
до спортивных костюмов и 
шевронов. Большая часть 

одежды из 100-процентно-
го хлопка либо с большим 
содержанием натуральных 
волокон. Перестали исполь-
зовать шерсть в детских 
изделиях, так как клиенты 
жалуются, что она колется. 
Оборудование у нас япон-
ское, в основном автомати-
ческое, для него требуется 
только оператор. Мы набира-
ем для этой специальности 
девушек с высшим образо-
ванием.

Пока мы беседовали с ди-
ректором, бабушка Светлана 
Панова подбирала для внука 
(Влад отправится в этом году 
в 4 класс) жилет.

– Уже все купили в школу? 
– спросили мы бабушку.

– Да, рубашки три по 500 
рублей, брюки за 700, жилет 
за 700, школьные принад-

лежности – около 2 тысяч ру-
блей, портфель за 2,5 тысячи 
рублей, туфли – 1,5 тысячи 
рублей, кроссовки – 1 тыся-
ча рублей, а на спортивную 
форму тратиться не при-
шлось, осталась с прошло-
го года. В общем, около 10 
тысяч ушло. В основном все 
старались взять российского 
производства, для ребенка 
– все самое лучшее. Жилет 
раньше новосибирской фа-
брики приобретали, а сей-
час видим, что и местные не 
хуже делают, молодцы, – под-
водит итог покупательница.

Будем надеяться, что через 
несколько лет у наших произ-
водителей и сырье свое будет, 
а цены на школьную форму 
станут только падать.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА 

(фото автора).КРАТКО.

В производственном цехе «Интерлок»В оптово-розничном центре.

Бабушка Светлана и внук.

ДО 30 
МЛН РУБЛЕЙ УЙДЕТ 
НА ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ 
ШВЕЙНОЙ ФАБРИКИ 
АВАНГАРД

Сообщение о торгах ООО УЖК «Весенняя
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО УЖК «Весен-

няя» (ОГРН 1112223005344, ИНН 2222795922, юр. адрес: 656922, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Благовещенская, 3) Барон Анна Юрьев-
на, ИНН 222179089725, адрес для корреспонденции: 656038, Алтай-
ский край, г. Барнаул, а/я 679, т. 8-963-576-1332, действующая на осно-
вании решения Арбитражного суда Алтайского края от 24.11.2014 по 
делу № А03-16433/2014, сообщает: повторные торги по продаже имуще-
ства должника, назначенные на 15.08.2016 г., признаны несостоявши-
мися в виду отсутствия заявок. Сообщает о проведении с 30.09.2016 г. 
09.00 (мск) по 13.12.2016 г. 10.00 (мск) на электронной площадке – ООО 
«МЭТС» – http://m-ets.ru/ торгов в форме публичного предложения по 
продаже имущества должника:

Лот № 1:
Принтер HP Deskjet F2280, 2009 года выпуска, Монитор SHILIPS 

170S6FG/00, 2005 года выпуска, Персональный компьютер Kraftway 
Credo KC35, 2007 года выпуска, Дебиторская задолженность (подтверж-
денная судебными приказами, на сумму 2 006 150,43 руб.), Дебиторская 
задолженность (не подтвержденная судебными приказами, на сумму 2 
566 342,36 руб.).

Начальная цена продажи имущества – 580 499,72 руб. Шаг сниже-
ния -10% от начальной цены имущества, период снижения – каждые 
5 (пять) календарных дней, цена продажи имущества не может быть 
ниже 20% от рыночной стоимости имущества (не ниже 128 999,94 руб.). 
Задаток 20% от цены, действующей в определенный период, вносит-
ся не позднее последнего дня периода действия цены, в которой пода-
на заявка по следующим реквизитам: Получатель платежа ООО УЖК 
«Весенняя»: Филиал № 5440 ВТБ 24 (ПАО), к/сч 30101810450040000751, 
Р/С 40702810014140009660, БИК 045004751, ИНН 2222795922, КПП 
222201001. Назначение платежа: «Перечисление задатка за участие в 
торгах, по продаже имущества ООО УЖК «Весенняя».

Заявка на участие в торгах должна соответствовать требованиям, 
установленным в соответствии со ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (бан-
кротстве)».

Право приобретения имущества должника принадлежит участнику, 
определенному в соответствии с п. 4 ст. 139 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)».

В течение пяти дней с даты подписания протокола арбитражный 
управляющий направляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с приложением проекта данного 
договора в соответствии с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене имущества. Срок оплаты – в течение 30 дней с даты 
заключения договора купли-продажи имущества.

Ознакомиться с имуществом можно в рабочие дни, предварительно 
согласовав время по телефону: 8 (3852) 229-951, по адресу: г. Барнаул, ул. 
Брестская, 8, оф. 22.

Укрепить 
правовую базу
Главэкономики определено упол-
номоченным органом исполни-
тельной власти Алтайского 
края на рассмотрение частной 
концессионной инициативы. 
Соответствующее поста-
новление подписал губернатор 
Алтайского края Александр 
Карлин.

Документом определены порядок 
рассмотрения предложений инвесто-
ров, выступивших с инициативой за-
ключения концессионного соглаше-
ния, а также условия формирования 
и утверждения перечня объектов, в 
отношении которых планируется 
заключение концессионных согла-
шений.

Постановление является еще од-
ним шагом поступательного дви-
жения на пути совершенствования 
региональной нормативной правовой 
базы в сфере государственно-частного 
партнерства. Применение данного 
механизма позволяет привлекать 
частных инвесторов к созданию 
объектов общественной инфраструк-
туры, повысив эффективность госу-
дарственных расходов, пояснили в 
Главэкономики.

По мнению заместителя губерна-
тора Алтайского края, начальника 
Главного управления экономики 
и инвестиций Николая Чинякова, 
такое взаимодействие государства 
и бизнеса имеет несомненные пре-
имущества. «Для государства – это 
строительство социально значимых 
объектов, повышение качества услуг 
населению, снижение единовремен-
ной бюджетной нагрузки, привлече-
ние специалистов высокого уровня 
и новых технологий. Для частного 
сектора – получение гарантирован-
ного дохода от участия в проекте», 
– пояснил Николай Чиняков.

Пресс-служба 
администрации края.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Рисунок Ольги Царевой.

.ПАМЯТЬ. .КРАТКО.

Художественный музей, ул. 
М. Горького, 16, тел. 50-22-29.

Выставка «Народное… любимое». 
К 90-летию со дня рождения живописца за-
служенного художника России Майи Ковеш-
никовой (0+).

До 4 сентября. «Храмами Русь жива» – вы-
ставка из фонда детского творчества ко Дню 
крещения Руси (0+). Работы призеров и побе-
дителей детских художественных конкурсов, 
проходивших в музее.

До 11 сентября. Персональная выставка Да-
рьи Дёмкиной «Музыка внутри». Живопись (0+).

До 11 сентября. «Они радели за Отечество» 
– выставка русского искусства XVIII – начала 
XX века из фондов музея (0+).

«Этой ярмарки краски» – выставка народ-
ных промыслов России (0+). Хохломская и ура-
ло-сибирская роспись, семеновская матрешка, 
дымковская игрушка, гжельская керамика и др.

«Сказка». Выставка скульптуры О. Закомор-
ного из фондов музея (0+).

Музей истории литературы, искусства и 
культуры Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

До 28 августа. «Есть где отдышаться» – 
персональная выставка графика заслужен-
ного художника России Юрия Кабанова (0+). 
Представлены офорты из серии «На родине 
Шукшина», созданной в 1989 году.

До 28 августа. Выставка «Вертикаль кра-
соты. Классики алтайской живописи» из 
фондов музея (0+).

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, 
тел. 63-47-58.

Выставки «Сибирский лес» (6+), «Алтай 
– перекресток культур» (6+), «Рожденная в 
огне» – из истории керамики Алтая (6+), «Чай 
пить – долго жить» – из истории чаепития в 
России (6+). Работают постоянные экспозиции.

Экскурсии выходного дня для детей с ро-
дителями:

27 августа. 14.00 – «Барнаул купеческий» 
(6+).

28 августа. 14.00 – «В мире древних жи-
вотных» (6+).

Военно-исторический отдел, пр. Комсо-
мольский, 73-б, тел. 38-00-42.

Выставки «Модели боевой техники» (6+), 
«За Веру и Честь» (6+) и др.

Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 
65-87-94.

Выставка «Я обнимаю небеса» (0+). В экспо-
зиции представлены песочные работы Любови 
Родионовой.

«Золотой Алтай» (0+). На выставке пред-
ставлено 19 полотен, автор которых участник 
краевых, всероссийских и международных 
выставок Алексей Гикал.

Арт-галерея Щетининых, пр. Социали-
стический, 78, тел. 36-81-47.

Выставка «Живая вода Алтая» (0+). Жи-
вопись из коллекции художников Щетини-
ных. Представлено более 80 пейзажных работ 
классиков алтайского искусства: Николая 
Иванова, Геннадия Борунова, Федора Торхо-
ва, Михаила Будкеева, Михаила Жеребцова, 
Леопольда Цесюлевича и других.

Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 85-а, 
тел. 36-98-70.

«На перекрестке» – выставка ведущего ке-
рамиста народного промысла «Турина гора» 
Анжелики Кононенко (0+). Авторские панно, 
скульптуры, вазы.

Художественная галерея Союза худож-
ников, ул. Горького, 63, тел. 56-75-69.

25 августа. 16.00 – открытие выставки «По 
странам мира». 26 художников представят 
впечатления от поездок по России, странам 
Европы и Азии. Представлены работы в жанрах 

пейзажа, портрета, тематической картины – 
всего около 70 произведений.

Вход – бесплатный. Бесплатные экскурсии 
на заказ.

Арт-галерея «Бандероль», ул. Пролетарская, 
139 (внутренний дворик), тел. 22-61-02.

«Из века в век» – выставка черно-белых 
фотографий старого Барнаула (0+). Около 100 
фоторабот Александра Антошкина.

Молодежный театр Алтая, пр. 
Калинина, 2, тел. 61-06-58.

1 сентября. 10.30 – премьера 
«Опасные приключения Калле-сыщика» 
(6+). Режиссер-постановщик – Анна Зуева 
(Новосибирск).

Театр музыкальной комедии, пр. Комсо-
мольский, 108, тел. 38-03-92.

31 августа. С 10.00 до 19.00 – перформанс, по-
священный завершению ремонта зрительного 
зала. С 10 часов в кассе театра можно купить 
билеты на спектакли нового, 57-го сезона, а с 
10.45 по ним можно пройти в театр, где нач-
нется действо.

1 сентября. 10.00, 12.00 – «Приключение в 
Лукоморье» (0+).

Концертный зал «Сибирь», пр. Ленина, 
7, тел. 56-76-80.

1 сентября. 10.30 – музыкальный спектакль 
«Один день из жизни Тома Сойера» (6+).

Планетарий, пр. Сибирский, 38, 
тел. 61-10-65.

27 августа. 11.00 – «Гришка-космо-
навт» (с 5 лет). 13.00 – «Форма и движение 
Земли» (с 10 лет). 15.00 – «Созвездия Северного 
круга» (с 10 лет).

28 августа. 11.00 – «В поисках нашего 
Солнышка» (с 4 лет). 13.00 – «Путешествие 
к динозаврам» (с 10 лет). 15.00 – «Рождение 
Солнечной системы» (с 10 лет).

П о д р о б н а я  п р о г р а м м а  н а  с а й т е 
planetarium22.ru

В музее Кытмановской 
межпоселенческой би-
блиотеки представле-
ны письма участника 
Великой Отечествен-
ной войны Прокопия 
Костырева, адресован-
ные его матери.

Штампы на пожелтевших 
от времени хрупких солдат-
ских треугольниках говорят о 
том, что весточки приходили 
с 1942 по 1946 год. Но среди 
бумажных листочков, испи-
санных аккуратным, ровным 
почерком, есть извещение: 
«Ваш сын рядовой Костырев 
Прокопий Егорович, уроже-
нец Алтайского края, в бою 
за социалистическую Родину, 
верный воинской присяге, на-
ходясь на фронте, пропал без 
вести в мае 1943 года».37 

Семейную реликвию в му-
зей передала жительница села 
Кытманово Ольга Бычихина, 
племянница Прокопия Его-
ровича. Она нашла письма, 
завернутые в узелок, среди 
старых вещей, принадлежав-
ших ее бабушке Анне Егоровне 
Костыревой.

– В нашей семье о Проко-
пии никогда не говорили. Моя 
мама, его младшая сестра, 
родилась уже после войны, 
– говорит Ольга Алексеевна. – 
Сейчас у меня много вопросов, 
но, увы, никто на них мне уже 
не ответит. Я училась во вто-
ром классе, когда бабушка Аня 
умерла. Маму я похоронила в 
2002 году.

Фронтовых посланий, на 
которых еще можно что-то 
прочитать, осталось трид-
цать семь.

– Для нас это первый экс-
понат подобного рода, – го-
ворит заведующая музеем 
Мария Николаенко. – В ос-
новном все письма приходи-
ли в Кемеровскую область, 
откуда Прокопий Костырев 
призывался на службу. Там 
жили его мама Анна Егоровна 
Костырева и отчим Михаил 
Андреевич Воронин. Сын со-
ветовал родителям уехать в 
деревню, где, как он думал, 
им будет легче прожить. 
Видимо, мама последовала 
этому совету – они с мужем 
действительно переехали 
на Алтай, в Кытманово, и 
небольшая часть писем при-
ходила уже на кытмановский 
адрес.

Судьба Прокопия Костыре-
ва неизвестна. Согласно офи-
циальной информации он про-
пал без вести в мае 1943 года. 
Но после продолжал писать, и 
родственники ему отвечали. 
Среди треугольников имеется 
конверт, датированный 1947 
годом.

Загадочной историей все-
рьез заинтересовалась уче-
ница кытмановской средней 
школы № 1 Дарья Карташова. 
Весной этого года девочка под 
руководством учителя исто-
рии Натальи Николаенко 
начала кропотливую иссле-
довательскую работу. Они от-
правили запросы в Военный 
комиссариат Кемеровской об-
ласти и Военный комиссари-
ат Алтайского края по городу 
Заринску, Заринскому, Зале-
совскому и Кытмановскому 
районам. Там подтвердили, 
что рядовой Прокопий Ко-
стырев числился без вести 
пропавшим. Такие же сведе-
ния имеются в обобщенном 
банке данных Минобороны 
РФ «Мемориал».О   

В течение нескольких не-
дель Даша скрупулезно из-
учала письма Прокопия Ко-
стырева. Страницы выцвели, 
слова стерлись. Но школьнице 

удалось воссоздать весточки с 
фронта в печатном и электрон-
ном виде, сохранив орфогра-
фию, пунктуацию, авторский 
стиль, и разложить их в хро-
нологическом порядке.

– Для меня каждое из них 
интересно. В письмах мно-
го ошибок, они простые, но 
очень теплые. Все написаны 
сердцем, – говорит Даша.

Прокопий Костырев писал 
на готовых бланках с рисун-
ками и лозунгами «Смерть не-
мецким захватчикам!», «Били, 
бьем и будем бить!» или на 
странице, вырванной из блок-
нота, на специальной бумаге 
для писем, которую выдавали 
на фронте. Использовал фио-
летовые чернила или простой 
карандаш. Чаще всего письма 
сложены в форме треугольни-
ков, на них есть штампы. Но 
есть послания, которые шли 
в конвертах.

– Больше всего меня пора-
зило его отношение к матери. 
Он всегда обращается к ней 
«Мамочка» с большой буквы, 
называет ее на «вы», – продол-
жает Даша. – В каждом письме 
интересуется, как ее здоро-
вье. Очень скучает по дому. 
Передает приветы друзьям 
и родственникам. Видимо, 
у него была девушка Наташа 
Маслова, которую он называет 
по-разному – Наташа, Надка 

и которой поначалу переда-
ет большой привет, а потом 
маленький – «большого она 
не заслужила»…

Начиная с 1943 года Проко-
пий Костырев обижается на 
близких, что они ему мало пи-
шут. На какой-то период мама 
действительно перестала ему 
отвечать. Есть основания по-
лагать, что это связано с изве-
щением о том, что он пропал 
без вести. Но позже переписка 
возобновилась.

– В этой истории много 
противоречивых фактов, 
– говорит Дарья. – Анна Его-
ровна хранила письма сына 
всю жизнь, значит, память 
о нем ей была дорога. Но он 
буквально умоляет каждый 
раз: «Пишите чаче»…«П   Р !»

Судя по скудной информа-
ции, сначала Прокопий Ко-
стырев учился в Челябинске, 
потом попал на фронт в артил-
лерию, получил несколько ра-
нений. Имел боевые награды. 
Защищал Белгород, Харьков, 
Орел. В одном из последних 
писем Прокопий пишет: «При-

вет из Румынии!» На сайте ОБД 
«Мемориал» в Списке бывших 
сотрудников Красной армии, 
о судьбе которых не известно, 
есть имя рядового Прокопия 
Егоровича Костырева, 1922 
года рождения, уроженца 
Алтайского края, который 
проживал в Кировском рай-
оне Кемеровской области, был 
призван на фронт в 1942 году. 
Дата выбытия – май 1943 года. 
На этом все.

Вместе с письмами и изве-
щением в узелке были завер-
нуты три фотографии. На двух 
снимках Прокопий вместе с 
мамой, там он еще мальчик. 
На третьем фото – два взрос-
лых красноармейца, но кто из 
них Костырев и есть ли он на 
фотографии, достоверно не 
известно.

– Я сравнивала почерк, уве-
рена, это писал Прокопий Его-
рович. «М» – его характерная, 
«п» и «н» похожи. Мы предпо-
лагаем, что на этом фото он 
тот, что слева, – говорит Даша 
Карташова.

В этом году она оканчивает 
11 класс и намерена продол-
жить поисково-исследователь-
скую работу.

Строки из писем Проко-
пия Костырева (авторская 
орфография и пунктуация 
сохранены).

«Здравствуй дорогая Мамоч-
ка как ты живешь как твое здо-
ровие. Мое пока хорошо учеба 
идет отлично возможно в ско-
ром будучием учебу кончим и 
поедем глушить людоедов. Ну 
а там будет виднее вобчем им 
уже достается горячево и ечто 
достанется покрепше <...> Ма-
мочка обо мне не беспокоися 
я уже не маленький проживу 
а сама старайся прожить как 
можно лутче самой. Мамочка 
пиши письма как можно чаче 
мне это письмо очень большое 
счастие». (Январь 1943 г.)

«Здравствуйте дорогие мои 
родители я жив и здоров чего 
и вам желаю сегодня получил 
от вас письмо за которое благо-
дарен вам несчетно раз <…> я 
воюю уже год и заслужил две 
благодарности от товарича 
Сталина медаль «За отвагу» 
и на севодняшний день пока 
все за Харьков благодарность 
получил и за Белгород». (Ян-
варь 1944 г.)

«Здравствуй Мамочка!!! С 
далеким фронтовым приве-
том ваш единственный сын. 
Который вот сидит в своей 
вырытой ямке вечером в оди-
ночку и что-то мне не спится 
все вспоминаю старое и про-
шлое, и становится скучно и 
както даже обидно вытащил 
из своей полевой сумки кар-
манный фонарь взял бумаги 
карандаш и начинаю писать 
тебе Мамочка моя письмо – а 
кругом стрельба осветитель-
ные ракеты но пишу и ни на 
что не обращаю внимание». 
(Дата неизвестна).

«Здравствуйте дорогие род-
ные с фронтовым приветом 
ваш сын Прокопий вчера в 
11 30 вечера на своей ради-
останции я слушал послед-
нее известие что наша армия 
опять пошла вперед я решил 
вам написать письмо потому 
что и нам тоже скоро возмож-
но придется наступать и там 
что будет со мной это ешче? 
Но это ешче увидим фриц 
меня или я его передай от 
меня привет всем кто меня 
помнит но пока жив здоров» 
(Проверено военной цензурой 
13.06.1945 г.).

Почему он не вернулся до-
мой? Где и как погиб и погиб 
ли на самом деле? Много во-
просов, на которые пока нет 
ответов.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

«Мамочка, я жив и здоров…»

Ученица 11 класса кытмановской школы № 1 Дарья 
Карташова считает, что не должно быть солдат без судьбы.

«Писали их в окопах, блиндаже, на бомбами израненной меже…»

Достоверно не известно, кто изображен на этом снимке 
1945 года. Возможно, слева – возмужавший Прокопий Костырев.

.АФИША БАРНАУЛА.

Прокопий Щетинин «Мультинское озеро» (1965). Арт-галерея Щетининых.

Фильмы, квесты, викторины
27 августа наш край присоединится к Всероссийской 

акции «Ночь кино». Мероприятия пройдут в Барнауле, Руб-
цовске, Яровом, Белокурихе, Кулунде и Быстром Истоке.

В краевом центре «Ночь кино» пройдет на четырех площад-
ках. Бесплатные показы фильмов состоятся в кинотеатрах 
«Премьера» и «Мир», зале АлтГАКИ на пр. Ленина, а также на 
открытой площадке в спорт-парке Алексея Смертина. Зрители 
смогут увидеть фильмы «Легенда № 17» Николая Лебедева, 
«Батальонъ» Дмитрия Месхиева и анимационную ленту «Сме-
шарики. Легенда о золотом драконе» Дениса Чернова, которые 
были выбраны в ходе зрительского голосования на сайте Года 
российского кино. Бесплатные показы стартуют в 20.00.

Организаторы площадок готовят и развлекательные програм-
мы. В спорт-парке Алексея Смертина состоится программа для 
детей с Машей и Медведем, будет работать фотозона, пройдут 
киноквест и кинолекторий и многое другое. В Рубцовске состо-
ится «КиноАвтоПати» у ТРЦ «Радуга». В селе Быстрый Исток «Ночь 
кино» пройдет в Мемориальном комплексе им. В.С. Золотухи-
на, где зрителей ждут выступление творческих коллективов, 
квест-игра и викторина.

Галина ЗАМЯТИНА

Состояние рисунка
Работы 19 алтайских художников-графиков будут пред-

ставлены на VI Всероссийской триеннале оригинального 
рисунка в Томске. Отбором работ от Алтайского края в этом 
году занимались сотрудники нашего Художественного музея.

Выставка под названием «Рисунок России-2016» откроется 8 
октября в Томском областном художественном музее. Ее цель – 
проанализировать современное состояние рисунка в российском 
изобразительном искусстве. В рамках проекта предполагается 
издание иллюстрированного каталога выставки, проведение 
мастер-классов и, конечно, творческое общение и обмен идеями 
с участием признанных мастеров рисунка, искусствоведов и 
критиков страны.

Первая выставка рисунка в Томске прошла в 2001 году, в ней 
участвовали 98 художников из двенадцати городов России, в 
том числе и алтайские графики Людмила Кульгачёва, Владимир 
Максименко, Аркадий Казанцев, Пиргельди Широв и другие.

На прошлой триеннале в 2013 году экспонентами стали уже 
450 художников из шестидесяти двух городов страны, а Алтай-
ский край представляли восемь рисовальщиков.

Соб. инф.

Архивы приглашают
1 сентября во всех муниципальных архивах, а также в 

Государственном архиве Алтайского края пройдет день 
открытых дверей.

Вниманию посетителей краевого архива будут предложены 
обзорные лекции по истории архивного дела на Алтае, экскурсии 
в хранилища, а также в лабораторию микрофильмирования 
архивных документов. В ней создаются страховой фонд и фонд 
пользования на особо ценные и уникальные документы. В зда-
нии госархива на улице 5-й Западной будет работать выставка 
документов «Стоп-кадр жизни…», раскрывающая историю поли-
тических репрессий в отношении работников киноискусства. А 
в здании на улице Анатолия работает выставка «Алтай туристи-
ческий: природно-культурное наследие». Кроме того, 2 сентября 
в Доме культуры Курьинского района краевой архив проведет 
свои выездные выставки «Алтай – туристическая Мекка» и «Из 
истории Курьинского района», посетителей которых ждет не 
только встреча с уникальными документами, но и викторина.

Новая книга
Готовится к печати седьмая книга из серии «Алтай. 

Судьба. Эпоха». Издание, посвященное нашему земляку 
кинорежиссеру народному артисту СССР Ивану Пырьеву, 
будет представлено осенью.

Автором книги является заместитель директора по научной 
работе Государственного музея истории литературы, искусства 
и культуры Алтая Елена Огнева. Сейчас эстафету приняла кра-
евая библиотека им. Шишкова, которая ведет доиздательскую 
подготовку всех книг серии «Алтай. Судьба. Эпоха». Ожидается, 
что в ноябре текущего года новое издание, приуроченное к 
празднованию 115-летия со дня рождения выдающегося ки-
нодеятеля и режиссера Ивана Пырьева, будет представлено 
широкой аудитории.

Напомним, книжная серия «Алтай. Судьба. Эпоха» реали-
зуется в рамках губернаторских издательских проектов. Она 
посвящена выдающимся личностям – уроженцам Алтайского 
края, внесшим значительный вклад в российскую историю и 
культуру. За полтора года в рамках проекта выпущено в свет 
шесть книг: «Алексей Скурлатов» Натальи Тепляковой, «Михаил 
Калашников» Анатолия Муравлева, «Герман Титов. Позывной 
«Орел» Константина Сомова, «Митрополит Макарий (Невский). 
Апостол Алтая» Владимира Шипилова, «Валерий Золотухин» 
Сергея Теплякова, а также «Василий Шукшин» известного рос-
сийского писателя, автора ряда книг из серии «ЖЗЛ» Алексея 
Варламова. Общий тираж изданий составил 14 500 экземпля-
ров, причем почти половина каждого тиража направлена в 
муниципальные библиотеки региона. Существенный объем 
распределен по библиотекам образовательных учреждений, 
часть тиража представлена в свободной продаже.

Кстати, на презентации собственной книги писатель Алексей 
Варламов выразил уверенность, что серию «нужно продолжать, 
поддерживать, чтобы передавать нашим детям главный завет 
Шукшина: «Прорваться в будущую Россию».

Галина ЗАМЯТИНА

д


